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Visita a la Prisión Provincial de To ledo 

Penando 
tras las rejas 

• Un total de 105 detenidos se 
hacinan en su interior 

(pag, 6 y 7) 

• 

Cada vez 
menos 
estudiantes de 
Bachillerato en 
Talavera 

{pag.15} 

SEGUN UCD DE TALAVERA' 

Ei centro asociado a 
la UNED, sobre ruedas 

• Rueda de prensa 
para desmentir una 
información publicada 
por LA REGION" 

L ípag. 17) 

El Director General de la 
Admihlñrldón l ccaTpdjpuEo: 

Inmediata 
agrupación 
de 
municipios 

l p » g s . 8 y 161 Ú 

dd. Marqués del Pozo, 
Presnienteael Colean t/e 
Apare/adores, denuncia: 

«Hay muchos edificios 
«piratas» 

en la 
provincia» 

(pag,18) 

M° Especia! 
¡I Feria de 
Artesanía 

i a h «i 

8 páginas 
gratuitas se 
reparten 
en el stan 
de "LA 
REGION" en 
FARCAMA 

Caiyroso recibimiento a la delegación de Toledo en Ohío {pag. 101 
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El cambio necesario 
gmy. ON la salida de este número a la calle se pro- 1 
• duce un importante cambio mu la cabecera I 
% # rfe/ periódico. El hasta ahora dimctor del sema I 

nar/o ría si'do cesar/o por acuerdo unánime del Conse I 
Jo de Administración. ¥ en una conclusión rápida ha I 
sido puesta ai frente del mismo María Antonia Martín, I 
anterior subdírectora, admirable y respetada compa- 1 
riera en tos fareas del semanario. 
Sabíamos de las dificultades y situaciones delicadas I 
g«e entrañaba ia aparición y posterior asentamiento 1 
de un periódico-semanario nacido con un potencial I 
económico débil y que era un refo que debíamos 1 
superar con grandes dosis de entusiasmo y voluntad 1 
V a s / d a s/t/o. Pero, vaya, "LA REGION" está ya en su I 
n ú m e r o W y et camino parece despejarse, aunque ia I 
maleza aún pretende crecer. 

Toda aparición de un medio de difusión como es un I 
periódico viene marcada esencialmente por dos obje- I 
tivos. dispares en principio, pero interrelacionados 1 
profundamente, como son: ei sentido comercial y con 1 
á n / m o de beneficio -las sociedades anónimas deben I 
buscar/o y ei principio convenido de servicio pub 
co. ¥ estas eran -son- ias metas perseguidas por 
empresa editora dei semanario. Bien. Ei tiempo tran 
currido desde su aparición hasta ei momento que ni 
ocupa nos ha vertido a decir gue las dos eran posible \ 
-lucro y servicio - . Llegados a este punto ia recapitu 
lación era obligada y las conclusiones apuntaban qu 
era necesario un cambio en la dirección dei semanari 
y tratar de afrontar con mayor ilusión si cabe est 
nueva etapa. 

La semana pasada "LA REGION" no ha estado en i 
calle atendiendo a ia cita semanal gue tenía con su 
lectores por voluntad ajena a la redacción del mismo 
quizá aquí puede verse eí motivo principal dei necesa I 
rio cambio. Superado eí escolio, "LA REGION" sigue 1 
con ustedes, lectores, convencidos de su apoyo , 

Ante esto, nuestra respuesta es garantizar y acre jj 
centar ei espíritu de confianza para que Toledo tenca 1 
por fin su semanario. 

Como bien saben, todo cambio en ia dirección de I 
una publicación implica casi necesariamente un modo I 
de hacer distinto en ia elaboración formal de la mis- I 
ma Pero no se intranquilicen. Ei afán dei periódico no I 
está tanto en cambiar de imagen sino en ía mejora I 
paula fina dei medio. I 

Eí semanario "LA REGION' sigue fiel a su línea fun I 
dacional y en su frontera estará como siempre eí I 
sentir de nuestra querida, por ignorada, Región cas te I 
llano manchega, tratado con un profundo espíritu 1 
democrático. Y decimos bien: democrático. Porgúela j 
democracia ia entendemos como búsqueda perma I 
nente de ia armonía social en todas sus vertientes, y et I 
ejercicio del periodismo -el de ia democracia- debe I 
operar conforme a ia mentalidad y estructura por ía 1 
que se rige ia sociedad contemporánea. Hablar en i 
demócrata implica serio también, porque creemos fir- | 
memente que Dios no ie dio ia palabra al hombre para 
disfrazar su pensamiento, en contra de io afirmado 
por eí principe de Benavente, Carlos Mauricio de 
Taíieyrand. 

Toledo, la Región castellano-manchega y nuestros 
lectores tienen ia palabra. 

Redacción, Publicidad y Admimsiracíór 
Toledo; Sixto Ramón Parro. 13 Telf 21 08 00 
Talavera. MuftorUrr». 14 4C T«if. 80 6 / 54 
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Redactor J e f e Damián Villegas 

Redactores: Benito Berceruelo, Juan Carlos Romero, Cesar Caree 
Pedro P. Moreno. M" del Carmen Nicolás 

Redactores Gráficos: Luis García, Jav.er Pedrom.nqo 
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Un poco de seriedad, señores 

m m EMOS repetido muchas 
1 L J veces desde estas pág¡ 
1 • ñas la importancia que 

puede tener para una comuni
dad regional conseguir un régi
men autonómico. Y toda insis
tencia nos parecerá poca. Por
que, sobre todo para las regio
nes más deprimidas, la autono
mía puede suponer poco 
menos que cuestión de super
vivencia. No se trata de hacer 
demagogia y de dramatizar 
gratuitamente cuando decimos 
esto. A través de ias numero
sas informaciones sobre la 
situación socioeconómica de 
nuestra Región hemos venido ofre
ciendo en este periódico, nuestros 
lectores saben perfectamente 
esto. A través de ias numerosas 
informaciones sobre ia situación 
socioeconómica de nuestra Re 
pión hemos venido ofreciendo en 
este periódico, nuestros lecto
res saben perfectamente ítasta 
qué punto es cierto en núes 
tro caso seminante afirma
ción; si existe alguna oosibili-
dad de que Castilla-La Mancha 
inicie su recuperación en todos 
¡os órdenes -político, social, 
cultural y económico- , esa 
oportunidad es la Autonomía. 

Ustedes se preguntarán que 
a qué viene este tono tan seve
ro en ei artículo. Pues muv 
sencillo; es fruto dei disousto ' 
y por «fué no decirlo, de la in 
dignación- que nos produce ia 
( ¡pe reza con la aue ha 
abordado ia dunta» .de Andalu 
cía su campaña institucional en 
favor del Estatuto que, corno 
es sabido, se someterá a refe
réndum el próximo día 20. 

"¡Eaí, echemos a andar", 
"¡Ea!, Estatuto andaluz" o 

"iEaí. vota ei Estatuto an
daluz", son los lamentables y 
desgraciados reclamos publici
tarios que han puesto en circu
lación. Verdaderamente, es
panta tanta frivolidad. Una co
sa es intentar popularizar eí 
Estatuto, y utilizar para ello el 
lenguaje sencillo y directo de -a 
gente del pueblo; y otra muy 
dist inta caer en un 
"folklorismo" barato y un 
"populismo" fácil. 

Mucho nos agradaría que 
alguien nos pudiera explicar 
cuál es ei mensaje político de 
las frases citadas, entendiendo 
como mensaje político aquél 
que sirve para elevar ia con
ciencia y la preocupación por Sa 
política regional del pueblo ai 
que va dirigido. Porque mala
mente puede tomar concien
cia ei ciudadano andaluz de la 
trascendencia que tiene para el 
futuro de su Región el sentido 
del propio voto emitido. 

La cuestión no está en ganar 
un referéndum de ia forma que 
sea. De io que se trata es de 
convencer sobre ia necesidad y 
conveniencia del Estatuto de 
Autonomía que se presenta a 
votación. Y, para convencer, 
hacen falta razones; y razones 
de peso. ¿Tan difícil resulta 
hablarle al pueblo de sus preo 
cupaciones, de su futuro, y 
explicarle al mismo tiempo la 
relación que existe entre la 
política y su vida diaria? ¿fdsian 
complicado ilusionar a ia gente 
en una tarea comunitaria, y lia-
mar a todos a trabajar por un 
futuro mejor...? 

Un poco de seriedad, seño
res. Los políticos son, precisa
mente, quienes deben abrir 

camino y dar ejemplo de res
ponsabilidad a ia hora de traba
jar por su hegión, sea cual sea 
su ideología o partido. Si esto 
es así, con mucha mayor ra
zón es extgi&le esta seriedad a 
los miembros del órgano que 
preside la preautonomía. 

Conviene estudiar atenta
mente los pasos de unas regio
nes y otras en su camino hacia 
la Autonomía, sobre todo, sí 
además de ir por delante de 
nosotros en so particular pro
ceso político, son regiones de 
parecidas características eco
nómicas y sociales a la nuestra. 
Siempre podremos extraer en
señanzas positivas y, además, 
como se suele decir, "escarmen
tar en cabeza ajena". No duda
mos ni mucho menos, de que 
los miembros de la dunta de 
Andalucía están permanente
mente preocupados por los 
problemas políticos que su Re
gión tiene planteados. Pero te
ner esta preocupación no signi
fica lograr, en todos ¡os casos, 
el acierto en las decisiones que 
se tomen. Es esta una lección 
fundamenta! que se puede ex
traer de ios iemas de la campa
ña publicitaria que comenta
mos. 

La clase política castellano-
manchega, nos consta que es 
profundamente consciente de 
sus responsabilidades y de los 
objetivos por los que hay que 
laborar con tesón. Pero tiene 
que esforzarse porque esto se 
pueda traslucir en los hechos. 
Y no siempre es fácil, cierto. 
Mas también 1o es el aforismo 
evangélico; "por sus obras /es 
conoceréis". 

Año 1. N" 15, 13Octubre Wt 
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¿ a s c/os Toledos, ciudades 
hermanas 

— E repente, a una señora 
[ i que ¡ba en e! autobús se 
U r le llenaron los ojos de 

lágrimas. Nos dirigíamos al Pa
lacio de ia Zarzuela en un grupo 
formado por varías personas de 
Toledo, Ohío (entre ias que fi
guraba esta señora), y otro de 
Toledo, España, que incluía a 
su Alcalde, D. Juan Ignacio de 
Mesa Ruiz. Ei Rey Don Juan 
Carlos iba a recibir a ios visitan
tes que vinieron a España en ei 
mes de mayo para celebrar el 
cincuentenario dei hermana 
miento de los dos Toledos. 
Mientras tanto, la señora, des
de hace poco viuda, recordaba 
las gratas visitas de españoles 
que fueron a su casa en Toledo 
(Ohío) a través de contactos de 
su difunto esposo. 

"Era como un viento que /le
gaba de lejos" decía ella, mien
tras el autobús se mecía , 
"Charlar y compartir el pan y la 
sai con aquellos huéspedes de 
un país tan lejano pero tan vivo 
en ios recuerdos de algunos 
amigos y conciudadanos. Mi 

esposo era uno de ellos". Ella 
hizo una pausa e intentó son
reír añadiendo: "Bueno, ahora 
ya estoy invitada a visitar ia 
casa de uno de nuestros más 
cariñosos huéspedes de los 
años pasados, y espero real
mente emocionada este mo
mento. Hay que ir siempre ha
cia adelante, ¿no es verdad?". 

Estaba de acuerdo con ella, 
especialmente por lo que se re
fiere al programa de intercam
bio denominado "Sister Cides 
Internationar, o sea, Ciudades 
Hermanas Internacionales. Los 
dos toledos forman la primera 
pareja bajo esta rúbrica, pero 
hoy día ya las hay en centena
res por todo el mundo, y unas 
cuantas entre los EE. UU. y Es 

por ELI F L A M 

paña. Cada programa se desa
rrolla de acuerdo con los de
seos de los pueblos que com
ponen las ciudades hermana
das. Como corona de las activi
dades entre los dos toledos 
aparece la gran exposición in
ternacional que se celebrará el 
año que viene, y se titula "El 
Greco en Toledo". 

Se expondrá no solamente 
en las dos ciudades hermanas, 
sino que también lo hará en el 
Museo del Prado en Madrid y 
en ia primera pinacoteca esta
dounidense, la "National Galie-
ry" en Washington, D.C., así 
como en ia importante ciudad 
lejana, Dallas. Tanto los Reyes 
de España como el Presidente 
Reagan han mostrado su inte

rés v se esperan centenares de 
millares de personas, si es que 
no liega a millones, que visita
rán ésta, la más amplia exposi
ción de cuadros de el Greco. 

Y después, ¿qué? Como dijo 
la señora en el autobús: hay 
que ir siempre hacía adelante. 
Los intercambios estudian
tiles, Las investigaciones co
merciales, las visitas turísti
cas, todo tiene su valor particu
lar. Esto me recuerda una ama 
ble conversación que sostuve 
recientemente con D. Mariano 
Calvo López, director de "La 
Región". Me dijo que iba a 
acompañar a la delegación to
ledana en su visita a Toledo, 
Ohío el próximo octubre para 
actuar como "hístonadod' dei 

viaje y tenia la intención de po
nerse en contacto con el princi
pal diario de allá, el "Toledo 
Blade" (Hoja de Toledo). De 
esta conversación surgió la 
idea de iniciar un intercambio 
regular entre los dos periódicos 
para que cada uno publicase 
una columna, tai vez semanal-
mente, que podría denomina
se "El otro Toledo". y así ade
lantando la informática mutua
mente. 

Algunos piensan que un pa
rentesco cercano, como el de 
hermanos, puede enriquecer ei 
contenido de sus vidas, pero 
como en tantas otras cosas, 
esto depende mucho de ios 
propios esfuerzos. Durante 
estos primeros cincuenta años 
de hermandad entre los dos To
ledos se han desarrollado cáli
dos v ricos contactos mutua
mente. Esperamos que éstos 
se enriquezcan aún más en ios 
cincuenta por venir. 

EL! FL A V 
Aqreqatlo Cultural de la Embalada de 
lean t senil, tenidos de América 

Asamblea del Consejo 
de Municipios Europeos 

D 
ORANTE los días 23 ai 
26 de Septiembre pasa
do, se han desarrollado 

en Madrid ias sesiones de los 
XIV Estado Generales de 
Municipios Eropeos convo
cados oor el "Consed des 
Communes d'Europe" con 
presencia de más de 2.000 Al
caldes de todos los países de 
Europa Occidental. La impor
tancia que se ha dado a estos 
actos puede estar representada 
por el hecho de que la ceremo
nia de Apertura fue presidida 
por Sus Majestades los Reyes: 
la de Clausura por el Presidente , 

. del Gobierno, y estuvieron pré
nsenles Gastón Thorn, José 

María de Areiiza, El Vicepresi
dente dei Parlamento Europeo 
en representación de Simone 
Weil, Rodolfo Martín Villa, 
embajadores de todos los paí
ses representados, etc. 

¿Por qué esta importancia 
dada a la reunión? 

La vocación municipalista en 
Europa se organiza institucio 
cálmente a parle de 1 961, ia 
idea de unidad Europea, mar
cha paralelamente a ia de po 
tenciar ios Municipios como 
estructura básica que permita 
edificar una Europa de ios 
Ayuntamientos que supere en 
frentamientos sufridos durante 
la 2 a Guerra Mundial, y que sea 
fiel garantía de una Europa De
mocrática v libre basada en el 
mspeto a ios derechos huma
nos, la libertad y la justicia. 
Dentro de esta filosofía se cr 
gani/a el Consejo de M-e.-ei-
pios de Europa, como or : mis
mo cúpula de las distintas sec
ciones nacionales del moví 
miento municipaiista. El Con 
sejo no admite en su seno a 
Municipios pertenecientes a 
oaíses no democráticos, por lo 
que ningún país del Arca Co 
munista, pertenece al Consejo 
habiendo expulsado a Grecia 

cuando se produce ei Golpe de 
los Coroneles, y es por este 
motivo, igualmente, que ios 
municipios Españoles no so
mos admitidos en ei Consejo, 
hasta que se produce las elec
ciones municipales de 1.979. 
Ingreso que formalmente se 
protocoliza en la reunión del 
Comité Director del Conseil de 
Communes, de este año cele
brado en Roma. Reunión a la 
que acudimos representantes 
de los distintos grupos políticos 
de implantación municipal en 
España. 

. Él trabajo realizado por el 
Conseil des Communes desde 
su creación, ha favorecido el 
desarrollo de una mayor pie 
sencia de ios Ayuntamientos 
en los órganos de consulta de 
las Comunidades Europeas a 
través de la Confederación de 
federes Locales y Regionales 
que canaliza toda la política 
local cié ios países Europeos, 
homoqoneizando su legislación 
al respecto y potenciando a los 
municipios. 

El intercambio de expenen 
cias a través de cuatro Comí 
síones de trabajo que en
tienden de temas como Urba
n i s m o , H a c i e n d a s L o c a 
les equipamientos de servi
cios. Cultura y tiempo libre, 
etc. 

La coodinación de ias distm 
tas secciones nacionales se 
realiza a través de, Comité Di
rector donde hay representan 
tes de todos ios países ía Espa 
ña n o s ctr«- ,>ondon 16 repre 
sentantes) y ia ejecución de de 
cisiones se canaliza a través del 
Comité de- Presidencia, a modo 
do comisión permanente y a 
cuyo frente está Henry Gravar
te, Luxemburgués, hombre de 
una d e c i d i d a v o c a c i ó n 
Europea, y que fue Ministro dei 
interior de su naís. 

A esta Organización nos ] 
hemos adherido ios municc ' 
pios españoles, con una clara 
voluntad de integración para 
colaborar de una manera deci
dida en la construcción de la 
Europa de los Municipios, y al 
mismo tiempo, aprender de la 
experiencia de nuestro colegas | 
Europeos que tienen un largo j 
camino recorrido en ei Gobier | 
no democrático y Autonómico 
de sus municipios. 

Por todo esto es por lo que 
se ha dado tanta importancia a 
esta reunión. Marca ei comien
zo de una andadura de integra
ción tanto más importante 
cuanto en estos momentos ia 
idea de poder municipal se está 
imponiendo en Europa, y así lo 
reconoció Su Majestad el Rey 
en su discurso cuando dijo: 

"Mostráis asi la vocación 
constituyente de un efectivo 
poder municipal europeo 
Sólo si sentimos plena con
ciencia de lo que significa Euro
pa, de ios valores de nuestra 
civilización, bajo un prisma de. 
unidad y armonía, podremos 
vencer el reto de un tuturo que 
debemos afrontar jimios". 

J U A N I G N A C I O D E M E S A RUIZ 
Alcalde de loiedo, Vicepresidente di. 
la F. E. Municipios, Miembro del Comí 
t é de Presidencia del Conse/o de Munr 
cipios de Europa. 

50 aniversario 
del voto 
femenino en 
España 

Hace 50 años, la mujer espa
ñola se acercó ¡por finí a ias 
urnas. 

La gran defensora ante ej 
Parlamento de este derecho le
gítimo ai votó femenino, fue 
Ciara Campoamor - medio oi-

El cuentagotas 
El canguelo 

— ^ ESDE esta columna nnco-
jl ñera de El cuentagotas 

\wJr no vamos a entrar en la 
discusión dei ingreso de Espa
ña en la OTAN, ni vamos a 
cantar ei tema de moda de 
"que sí, que sí, que no. que no, 
que a la OTAN la gusta 
España; que sí, que sí, que no. 
que no, que ios misiles y ios 
neutrones" (con música de La 

•Parrala), rto, desde aquí, ni 
opinamos, ni cantamos, única 
mente observamos en nuestro 
derredor y corno meros obser 
vadores nos hacemos eco de la 
opinión de los demás, que, en 
repetidas ocasiones, nos puede 
servir de plataforma moderada 
para ciertas ironías, sornas, 
bromas o cachondeos. Sirva 

de ejemplo lo que sigue. 
Seque hemos podido leer en 

la prensa, un político toledano 
ha advertido publicamente del 
peligro que para sus paisanos 
supone la base de Sonseca si 
entrarnos en la OTAN. Habrá 
pensado que la base sonsecana 
se convertiría en un arsenal de 
euromisiles o en una fábrica de 
bombas rie neutrones al por 
mayor, no me calle la menor 
duda, don Catastrófico. Y no
sotros pensamos que en Son-
seca no se fabricarán nunca 
bombas sino bombones, turro 
nes y mazapanes, que están de 
muerte, (ion Goiosón. Lo que 
pasa es que ei canguelo es 
libre, y cada uno coqe lo que 
quiere, ¿verdad que sí, don 
Prevenido' 

Luis M A R T I N 

vidada en el tiempo- a l a g u e 
sin embargo, se le opusieron 
Victoria Kent y Margarita 
Nelken, alegando razones 
como "que ei voto de la mujer, 
pondría en peligro la Repúbli
ca". No obstante, las luchas y 
reivindicaciones de Clara Cam
poamor y su grupo de acérri
mas seguidoras, dieron sus fru
tos el día 1 de octubre cuan
do el Parlamento aprobaba con 
180 votos a favor y 121 en 
contra el derecho al voto feme
nino. 

Hasta ese momento, la mu
jer no era considerada como 
"ser activo en la sociedad". 
Sin embargo, se le requería 
para hacer las tareas más peno
sas y los trabajos que el hom
bre consideraba típicamente 
"femeninos". 

Por fortuna, la sociedad 
esta cambiando con respecto 
ai papel que ia mujer debe ocu
par en ella. Si bien, aun no 
hemos hecho nada más que 

empezar y nos queda un cami
no muy largo que recorrer. Por 
io que nuestro voto no debe ser 
útil tan sólo en política, debe
mos tomar parte activa en ei 
mundo que nos rodea. Y para 
ello contamos con nuestro tra
bajo que incide de forma «otoña 
en nuestro entorno familiar y 
social. 

Pero, ante todo, debemos 
realizarnos coo personas. 
Tenemos que tomar conciencia 
de io que somos, de dónde ve
nimos y hacía dónde dirigimos 
nuestros pasos, para alcanzar 
las metas que nos propone
mos. 

Sin olvidar jamás que 
debemos caminar junto al 
hombre y no contra él, para 
lograr una sociedad más justa y 
equilibrada, no tan sólo para 
noso t ras s ino para ¡as 
generaciones venideras. 

M" del Carmen N I C O L A S 

Año 1, H° 19, 13 Octubre 1981 U Región] 
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Una de tos muertes 
más anunciadas 

Ei "Guadalajara", diario de ia 
mañana, ha dejado de salir. 
Este final, triste y previsto, no 
llega a sorprender puesto que 
es la lógica conclusión de un 
penoso declive iniciado tiempo 

otro, hemos vivido curante me¬
ses. y hasta años, arropados a 
sp vera, sabíamos que nuestro 
periódico pasaría cualquier dia 
a ia. historia provincial como el 
frustado intento de dar a Gua
daiaiara 
diario. 

Si la 
comiera 
terialme 

Si 
a~¡~ 

un diario, su primer 

idea era buena sus 
ma

ro" 
ser-
su 

nía. 

t! 

A quien haya tenido una mí
nima relación con el tinglado 
empresarial que sustentaba las, 
desde siempre, endebles es
tructuras del diario se le ocu-

ar¬
os, 
ta
se 
iue 
; a 
los jit 

tren miles de razi 
gumentar el frace 
ta! vez, pensarán 
des tan evidentes 
ñar a leer (un P en 
no sabe o no a 
intentarlo o come 
hábitos de lectores ya familiari
zados con otros medios de más 
rancia implantación. 

Pero otras han sido ias cau
sas realmente determinantes; 
entre ellas las que llevaron a 
algunas personas (mal o bien 
intencionadas, vayase a saber) 
a hacer del diario "Guadalaja
ra" una especie de familia mal 
avenida en la que casi nada, ni 
ios criterios directivos, ni las 
cuentas, ni ios objetivos pro
fesionales, ni el empleo de sus 
trabajadores, ni muchas otras 
cosas, estaba claro. 

A partir de aquí caben inter
pretaciones y cada uno contará 
la fiesta 
fustrac.ón que ie haya ¡do en el 
empeño. Ahora sólo perdura e! 
recuerdo, 
acreedoi 
cantidad t 
becera d<= 

sionales. 

un buen número de 
es d e f r a u d a d o s , 

i unos cuantos proic 
Como dice una can

ción al uso actúa! "sólo quedan 
las ganas de llorar". 

EÍ diario tuvo sus épocas, 

de competencias dieron nota
bles quebraderos de cabeza a 
todo el mundo y que se resol
vió con un despido masivo, 
práctica que a partir de enton
ces sería altamente pooular en 
el seno del " Guadaía,sra". El 
error se repitió, esta vez con el 
engendro de una dirección 

en ia 

efecto 
tes. El 
cierto 

aue ninquna de 
s visibles sabia o 
como tal sino a 
.ente superficia-
a fue un descon¬

siguió 

I* Región 

dando tumbos según ia marcha 
azarosa de ios diferentes acon
tecimientos v la planificación 
racional, ia orientación y ia cla
rificación de objetivos brillaron 
siempre por su ausencia tanto 
a nivel económico como estric
tamente periodístico. 

Ultimamente, con unos me
dios técnicos mermados oor 
debajo de! mínimo requerible 
(sin teléfono, sin teletipos, sin 
rotativa y sin hacer efectivos 
los salarios) y con sus páginas 
en manos de aficionados, el 
diario ha ido languideciendo 
con la esperanza de que apare
ciese en un último instante una 
mano salvadora. Se manejaron 
mas de unas siglas polítas, ai-
nadie quiso quedarse "con el 
muerto ". 

En definitiva, todos los que 
tuvimos algo que ver con él nos 
habremos e q u i v o c a d o un 
poco, unos más que otros. No 
es tiempo de lamentaciones. 
En cualquier caso, el "Guada/a
ra" fue lugar de encuentro de 
una serie de personas a las que 
siempre unirá y comunicará es
ta experiencia común, cas. pri
mera experiencia en nuestra 
trayectoria profesional recién 
salida de la facultad. Aunque 
sólo sea por eso merece para 
mí un recuerdo entrañable y 
nada amargo, la constatación 
de que a pesar de su maltrecha 
andadura fue una buena idea. 

Ana M í INO 

¿ Ya es típica la 
neumonía? 

Sr. Director: 
Soy el primero en reconocer 

que las noticias de la neumonía 
atípica ya cansan. Estamos 
hartos de oir la lista de produc
tos que no debemos consumir, 
las marcas de ios aceites y 
hasta el número de muertos e 
ingresados. Pero nadie hasta 
ahora nos ha explicado ¿Qué es 
la neumonía atípica?. Ni siquie
ra está claro su agente. Como 
ustedes sabrán, la Asociación 

del Polígono ha dis
consumido "ese 

igno". sin que se 
ttado ningún caso 

alqu-

ie 
tri 

idad com 

ta?, 
tam 
sus 
etec 

nonia e 
¿Están a 

m mayo 
aaso de 
36 OCUl-

dei tra-

J n 8 s y 
usted me di

ga: "¿Ya m, qué?". Pero creo 
que son preguntas "muv típi
cas" . Están en la mente de 
todos y, ustedes los periodistas 
representan nuestra opinión. 
Como ciudadano español, la 
Constitución me reconoce en 
el Artículo 20 el derecho y el 
deber de informarme, y uste
des, siempre baio mi punto de 

vista, son el medio para poder 
informarme. 

Porque reconozco su ardua 
tarea, les pido informen plena
mente de los hechos. Un sema
nario independiente no debe 
decir "las verdades a medias-
como ei resto de los 
periódicos. 

Sin más, ¡e saluda atenta
mente, esperando de difusión a 
mi carta: 

Carlos REDONDO 

Sr. Director: 
Soy una de tantísimos pro

fesionales como hay en paro. 
Mi problema es .común a el 

de muchas personas de nues
tra sociedad. Hace cinco años 
terminé mis estudios licencián
dome en C C . Físicas: y aunque 
parezca increíble aqui me en
cuentro a finales del año 1981 
en paro. No se vaya a asustar, 
algo he ehcho: desde múltiples 
encuestas para diversas cosas 
hasta c lases part iculares 
pasando por alguna que otra 
sustitución. 

Es deprimente ver a una 
persona joven como se va 
desanimando día a día por no 
conseguir eso que llaman "es
tabilidad". Estoy harta de oír 
"si trabajo hay, lo que pasa es 
que la gente no quiere traba -
lar". Yo le puedo decir que he 
recomido varias empresas y 
d is t in tos c e n t r o s de 
enseñanza. En las empresas, o 
no precisan de profesionales o 
si ios necesi tan requiere 
además que pertenezcan al 
género masculino, se bable 
inglés y se tenqan varios años 
de experiencia: En los centros 
de enseñanza la problemática 
es d i s t i n t a . C o m o las 
oposiciones las convocan con 
tan pocas plazas, son pocos ios 
que acceden al cuerpo de fun
cionarios y por consiguiente, 
aeruellos c o m p a ñ e r o s oue 
tienen trabajo no lo dejan 
mientras no aprueben las 
oposiciones; como tampoco 
aumentan los puestos de 
trabajo en ia medida que sería 
necesario solucionando el MEC 
el problema, haciendo clases 
con un número monstruoso de 
alumnos, pues difícilmente veo 
solución a tantos licenciados 

com 
con 
junios 
la car 

iÍOÍ> 'a poiaoos, í>¡n 
>n que todos los 
septiembres acaban 

otro número de 
sonas que en su mayoría se 
n al motón de parados . 
.gradeada. 

A m p a r o ' M U Ñ O Z 

Sr. Director: 
Le escribo con relación a un 

tema que preocupa a los 
toledanos. Es acerca de los 
comercios en los que entras y 
"tienen de todo". 

Es increíble que empezando 
ei mes de octubre se havan 
'agotado multitud de artícu
los en los comercios de ropa 
sobre todo. Y luego los co-

UCD: Entre Galicia y 
la pared 

- Por Benito B E R C E R U E L O -

Pnmero fueron los vascos y después to catalanes. Con sólo diecisiete días de 
diferencia, ios nacionalistas de ambas regiones pusieron er, el Gobierno ai 
borde del infarto. 

ta receta medica era tajante: ganar las elecciones andaluzas. Sin embar
go, la terapia Mart ín Villa, a pesar de los millones invertidos-, no surtió efec
to. La derrota fue aplastante, esta vez en un campo que antaño había sido 
abandonado para el centrismo. 

El próximo día veinte de octubre, UCO tendrá su úitíma oportunidad para 
-entra' en periodo de rehabilitación o, por el contrario, para ingresar directa-

de ios orín 
actual pre: 
totalidad a 

B líder : 
treinta de s 
de una rué 
pernéenle 
con ello a 

tartido centrista entre la espada y la pared. La escasa im-
artidos nacionalistas hace de Galicia un lugar ideal para 
general de lo que pueden ser ios próximos comicios a mi

ento en la región cantábrica se darán ata todos los líderes 
artidos nacionales y va ha sido anunciada la presencia de1 

don Leopoldo Calvo Sotelo, y de ía casi to, 

e y poce antes ye coi er 
josa, que "las aleccione 
nayoríe natura! que vt 
de la qran derecha que 
entro Democrático v Ale 
ce indicar que Galicia sf 

fie-ras gallegas el pasado dta 
maletas, declaraba, en el curso 
alleoas podían ser el onmer ex 
o propugnando". Retirándose 
rucaría, hiootticamente, a los 

luchas i los partidos políticos 
? de pruebas y de las 
país. 

La caja de Pandora 
Resulta dificilísimo hacer previsiones de los posibles resultados de estas elec
ciones, ei especia! carácter de ios gallegos, que según dicen " » te tos cruzas 
en una escalera no sabes bien si bajan o suben'; ia escasez de encuestas fia¬
bles v sobre todo el actual descontento ciudadano con ia política, hacen que 
muy pocos se atrevan a aventurar resultados. 

Los tres partidos mayoritarios quieren aromar el-ascua a su sardina y míen-
tras q u e UCD confia en obtener la mitad de la Cámara gallega, cosa que seria 
calificada . amo "éxito". Manuel Fraga asegura que "en Galicia ¡a formación 
de una mayoría sin coaliciones es difíciE, En opinión de ios líderes centristas si 
las previsiones de Finca se cumplen, v UCD no lleqa a los veinticinco escaños 
el resultado sería "catastrófico". 

es muy difícil contar con lara-

3 puede ser una "caja de 

á el fantasma de la abs-
as de ios qrupos políticos 
ipaña propagandística en 
se pretende que voten, ai 

1.01 I *»' >tí(.x> cl H C V t J i ÍOOOS i menos, un cuarenta por ciento «Je los electores. 

UCD, letargo electoral 

De momento y como ocurre cada vez que se avecinan unas elecciones, e1 

partido centrista ha cerrado filas y las diferentes tendencias parecen haberse 
reconciliado una vez más. Lo que para la mayoría no es más que un "letargo 
electoral", para otros puede ser ei «¡timo cartucho que la dirección c 
queme antes de ¡, 

La pasada sen 
Documento di 

obvio. Los centre 
-queUCDsequirá 
-que los candidat 
-y que nadie de U 

El acuerdo aprr 
en ios enfrentar™ 

i dirección de) partido 
definitiva. 
.onsejo Político de los centristas firmó ei llamado 
ción". que pretende hacer explícito lo que debe set 

• PCD serán de UCD 

;te puntos y supondrá en nuevo paréntesis 

• llevada remodeiación ministerial se ase-
sidente va tiene ultimados ios preparati-
pués de ias elecciones gallegas. Queda 
és de la firma dei citado documento de 

con el 

Pues eso. que ias elecciones aaliegas además de significar un definitivo ¡ • n e t a s a las posibilidades centristas, significan a la vez un paréntesis en los 
temas internos del partido y del gobierno. Es de temer que Galicia se tome 
sencillamente como un campo de pruebas v no se tengan en cuenta lo* 
intereses de los gallegos, que es, al fin y a! cabo, to que interesa. 

Lo que si está claro, en medio de este maremagnum, es que ellos, los 
hombres de las cuatro provincias, tienen la última palabra. Democracia obliga. 

mercantes se quejan de que 
ios toledanos nos vayamos a 
comprar a Talavera o a Madrid 
por citar las dos poblaciones 
más cercanas. 

Lo cieto es que nunca he en
tendido el por qué hay que 
comprar la ropa de invierno en 
verano o viceversa, sobre todo 
a los niños que son tos gue más 
cambian de tal/as. ¿Acaso ios 
comerciantes temen no vender 
Y por esta razón no traen 

articules suficientes como para 
cubrir las necesidades de la 
población toledana?. 

Con todo esto que le 
expongo, no me extraña que el 
día de San Ildefonso, algunos 
comercios de Madrid pongan 
en sus entradas "Bienvenidos 
toledanos". Y creo, señores 
comerciantes, aue es una 
vergüenza el susodicho letre-
rito. 

M. N. 
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Primicias a favor de ia paz; En esta semana das noticias han 
compuesto las páginas de los periódicos con esperanza. El primer discurso dei 

Principa Felipe y la entrevista entre el Secretario de Estado norteamericano, 
Haig y, el responsable de la política exterior soviética, Andrei Gromiko 

El desarme universal y eí fututo demócrata del Principe Felipe son dos 
primicias con matices de albricias. 

•II Pag. 51 
Bien 
No contesta 

10% 
.. 1 % 

Alfredo J . RAMOS y Agustín Y A N E L 

/Descentralización 
administrativa o 
autonomía? 
• Los toledanos, observan con recelo el proceso auto
nómico, "Todos a una" piden información 

Remontar las nacionalidades 
a nuestro pasado histórico re
sulta difuso. Historiadores co
mo Ricardo de la Cierva, 
pretenden ver en el alzamiento 
comunero capitaneado por Pa
dilla las raíces del regionalismo. 
Sin embargo, la región no se 
configura como actualmente 
se reconoce hasta finales del 
siglo XVIII. El problema canto
na! y el foralismo no merman 
en ninguna etapa histórica la 
identidad nacional de los cas
t e l l a n o s - m a n c h e g o s . En 
1966, López Pina y Aranguren 
realizan un estudio planteando 
el dilema centralización-des
centralización obteniendo los 
siguientes resultados, por 
encuenta: 

el propio concepto autonómico" 
donde comienzan los recelos 
de ios toledanos. La clase 
media mira con resquemor el 
artículo 156 de la Constitución 
referente a la financiación de 
las Comunidades. Como claro 
ejemplo Montserrat Lamana 
Marín (administrativa) contesta. 
Nuestra Región tendrá autono
mía como derecho igual que 
otras regiones, pero creo que 
no tiene medios suficientes 
para mantenerla. 

Un arquitecto asentía "a 
nivel ideológico soy partida
rio. Pero dependen de ia 
información que reciba para mi 
decisión y de su posterior de
sarrollo". Esta a f i rmac ión 
sacaba a la luz las dudas de 

Descentralización administrativa y cultural 22%. 
Administración centralizada en Madrid 26% 
Sin respuesta 52%. 

En relación con la base terri
torial: 

Región 

Descentrali-Administra-
zación ad- ción cen-

ministrativatralizada en 
y cultural . Madrid 

% % 
S.R. 

% 

Andalucía 10 20 70 
Extremadura 4 31 65 
•Canarias 1? 32 51 
Castilla la Nueva (•! 18 36 46 
Murcia 12 13 89 
Valencia 22 40 38 
Aragón 2 9 89 
Cataluña 48 16 36 
Baleares 26 26 48 
Provincias Vascongadas 40 29 31 
Asturias 18 24 58 
Navarra 50 11 39 
Castiia 31 36 33 
León 19 34 47 
Galicia 20 15 65 

(•} Madrid, Toledo, C, Real, Cuenca y Guadalajara 

Autonomía y participa
ción regional 

La Constitución española 
garantiza, en su artícu!r, 2, el 
derecho a la autonomía de las 
nacionalidades y regiones que 

• integran el territorio nacional y 
la solidaridad entre todas ellas. 

La a u t o n o m í a s u p o n e 
participar políticamente en las 
decisiones de Gobierno de la 
propia región y una descentra
lización administrativa. Es, en 

gran parte de la sociedad 
toledana, no muy inquieta por 
el aumento de impuestos, pero 
si por seguir su opinión e infor
mación ai respecto. 

La premia también opinó 
mostrando en general un 
miedo al absentismo y a la 
indiferencia. Si bien el re
gionalismo en Cata luña y 
Vasconia se han mantenido 
dentro de los margenes cultu
rales y de reivindicación bur
guesa, en Toledo, aparece 
como obra de pol í t icos y 

periodistas, temiendo la falta 
de participación popular en un 
referendum. 

La mayoría de los toledanos, 
tampoco caen en el provincio 
nalísmo o "toledanismo", ni 
mucho menos en el "manche-
guismo". La falsa conciencie 
regional o el deseo de que 
determinados puestos de res
ponsabilidad y de representa
ción política sean ocupadas por 
personas de la región: 

Da igual 
Mal 

.63% 
,20% 

La opinión de " m a l " se 
encamina por el problema del 
paro laboral, pero el 69% de ia 
población toledana reafirma 
como derecho la calificación 
personal e incluso algunos 
empresarios intentan asegu
rar el derecho a la libre contra
tación. 

En resumen, podemos defi
nir que el toledano se mues
tra observador ante el proce
so autonómico, aunque no se 
compromete aduciendo falta 
de información. El h.rnno y la 
bandera de Cast i l l a - La 
Mancha no tiene la resonacia 
del "pendón" castellano o ia 
"ikurríña" vasca o ía "senyera" 
catalana. Pero, decididamente, 
los toledanos no están dis
puestos a que otros decidan su 
futuro. 

M * Antonia M A R T I N DIEZ 

Los Estados Unidos y /a URSS, 
dispuestos a entenderse 

Era la primera vez que 
¡os rusos dialogaban directa
mente con la Administra
ción Reagan. El mundo en
tero estuvo pendiente de la 
entrevista entre ei secreta
rio de Estado norteameri
cano, Alexander Haig, y el 
responsable de la política 
exterior soviética, Andrei 
Gromiko. 

En ei conocido toro ae 
las Naciones Unidas y con 
motive de su 36 Asamblea 
General, ambos políticos 
se cruzaron numerosas 
ofertas y contraofertas 
para evitar el incremento 
del deterioro internacional. 

El tema de los euromisi-
les es, junto a ia fabrica
c ión de la bomba de 
neutrones, principal punto 
de fricción entre ambas 
potencias. 

Según los americanos 
el arsenal nuclear soviético 
es tres veces superior al 
Oeste. Cuestión que los 
americanos quieren aclarar 
profundamente. Siempre 
las dos potencias hablan 
de la importancia de la li
mitación de armamento, 
pero subterráneamente 
ambas naciones se preo
cupan en el aumento de 
sus respectivos poderíos 
militares. 

La entrevista Haig Gro
miko tiene que abrir una 
esperanza al mundo.-nece-
sitado de menos bombas y 
de más progreso, para 
encontrar ei verdadero 
equilibrio dentro de un 
mundo cada vez más roto 
y desigual. De momento, el 
control y la limitación de 
armamento nuclear se 
configuró como lo más es
pinoso a la hora de llegar a 
un pleno entendimiento. 

Un primer resultado 
positivo de esta entrevista, 
principalmente para los 
aliados de ambas poten

cias, ha sido el desbloqueo 
sobre el control de armas 
nucleares, donde los rusos 
tienen en Europa 250 misi
les nucleares SS - 20 y los 
americanos están dispues
tos a desplegar 572 misiles 
Pershing-2 y Cruise. Por 
supuesto, también ha ser
vido para suavizar momen
táneamente ios feroces 
ataques que mutuamente 
se han dirigido en los últi
mos meses. Es decir, se ha 
propiciado un clima favo
rable a la recuperación de 
la distensión Este-Oeste. 

El próximo día 30 de 
noviembre es la fecha 
fijada por las dos super 

potencias para e! inicio de 
las conversaciones sobre 
reducción de. amias. Hasta 
llegada esa fecha, sería pri
mordial que ambos gobier
nos respeten y traten de 
no dispararse mutuamente 
los habituales ataques a que 
nos tienen acostumbra
dos. 

Se ha dado un primer 
paso importante. Ahora 
sólo falta que tos rusos y 
americanos se decidan a 
entenderse, dejen en la cu
neta intereses despropor
cionados con la estabilidad 
mundial y se obliguen asi 
mismo a dialogar, oues 
son los únicos que tienen 
la llave para abrir o cerrar 
las puertas de una futura 
guerra mundial. 

Polonia, Cambova. Af
ganistán, Centroaménca y 
otros qraves problemas 
internacionales también se 
encontraban en la apreta
da agenda de Haig. Por 
ahora, un comunicado 
lacónico y el enorme silen
cio de Moscú en el primer 
contacto oficiali*mre ame
ricanos y rusos, no tiene 
que servir para eliminar las 
posibilidades que nacen en 
este encuentro a favor de 
la Paz. 

Por consiguiente, pese a 
las recientes y monumen
tales maniobras militares 
del Pacto de Varsovia, las 
actuales de la OTAN para 
demostrar a ios rusos su 
estado de alerta y el prece
dente del fracaso de ía 
SALT-2. esta entrevista de 
los responsables de las 
cancillerías de los respecti
vos países, tiene que ser el 
cunto de arranque hacia 
una mayor flexibilidad, en
tendimiento y eficacia con 
vistas a soluciones que 
el mundo entero espera y 
desea. 

Santiago C A S T I L L O 

PREMIO PRI\CIPi DE ASTURIAS: LtCCiON DI DEMOCRACIA 
Con motivo de su asistencia a la entrega ríe los premios que ¡levan 
su nombre, el Principe de Asturias Don Felipe de Bortón, ha pro 
nunciado su primer discurso público En el transcurso del acto, el 
poeta José Hierro, uno de los galardonados y portavoz de los mis 
mos se dirigió ai Principe y aprovechó para pronunciar un.» emocio 
nante y significativa lección sobre la democracia y la libertad. 

Algún dm recordaréis la actuación de vuestro augusto padre diio retinen 
(tose el Rey gracias a ia cual no dimos on poso anos haca la mtoteanoa 
< 1 Porque la democracia consiste er, Q U P Camilo pueda comentar a decir 
lo que piensa y Blas Pifiar ouada seguir dierándolo'' Con estas palabras 
concluyó si discurso er, el oue agradeció er, nombre de todos los 
galardonados la distinción; que se les había hecho 

El Principe Felipe clausuró to jomada con un breve discurso. Pala
bras que tienen especial significación por ser ia primera que eí 
heredero de to corona habla en público En su alocución felicitó a 
los galardonados y reiteró su amor por las tierras asturianas. 

Los premios Principe de Asturias pretenden ser un apoyo a las 
artes y a tos ciencias de habia hispana. Se les ha comparado ya en 
esta primera edición, con los Premios Nobel Los galardones están 
dotados de un millón de pesetas, además de un diploma y una esta 
tua del escultor Joan Miró 
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REF ' E 
dos idóneos, los destinos v los 
preventivos no están separa
dos de los condenados, los 
dormitorios son pequeños, cor 
poca luz y ventilación para 25 
reclusos en régimen abierto, 13 
aislados por rebeldía, 14 jóve
nes y 53 distribuidos en dos dor
mitorios. Esta situación de ha
cinamiento atenta contra ei 
Documento suscrito por Espa
ña ante las Naciones Unidas y a 
la Ley Penitenciaria donde se 
afirma: 

también po-
5s penas pri-
id cuando e! 
ictivo no sea 

Eleuterio Sánchez "El lute" ¿ur. 
caso ais/arlo, un ejemplo, ur, mito? 

de los centros penitenciarios. 
Toledo es establecimiento de 
prevención y cumplimiento. De 

' acuerdo con el Reglamento 
aprobado el 8 de mayo de 
1381, los establecimientaos 
preventivos serán centros 
destinados a la retención y 
cus tod ia de de ten idos y 
presos, En 

¡nternamier 
superior a s 
blecimiento 
serán centn 
rán las per 
bertad y sei 
• régimen ore 

- abierto. 
El estab 

Marqués de Mendiqorría n 
se encuentra dentro del ca 
urbano y es punto dn mira p 
futuras especulaciones de 
suelo. S i 
enclave 
de seguri 

La ven 
cuestión 

"Toe 
alojarán en , 
que reunirán 
higiene y am, 
rrollo norma-, 
Las mstalaci 
concretan a 
para jugar 
recreativas a 
nivel educat 
y escuela as 

al 

s internos se 
• individuales 
•adiciones de 
para el desa
renado". 
peportrvas se 

sin malla 
boleibol; las 
televisión y a 
lita biblioteca 
no talleres de 

* , 0 " jo 

;nío sito en 

i C O 

ara 
su 

:uro será un nuevo 
ciéndose razones 
y falta de espacio, 

es que el centro en 
cuenta con serví-

instrucción y de trabajo. 
Detenidos y condenados 

pasan su tiempo tomando el 
sol en los patios, tocando la 
guitarra, jugando al parchís o a 
las cartas/escribiendo o sim
plemente charlando. 

A las ocho de la mañana soi 
levantados de sus camas, para 
comenzar una jornada de espe
ra y tiempo muerto. Realizan 
ias faenas de limpieza de sus 
habitaciones, desayunan y a la 
una volverán a comer. Su ma
nutención diaria responde a un 
presupuesto de 110 ptas por 
persona. El menú de ia comida 
deí lunes es: Sopa, Cocido de 
patatas, garbanzos, chorizo y 
pescado y medio melocotón'. 
No se les permite la utilización 
del cuchillo, la servilleta y 
demás utensilios oueden ser 
particulares. 

Los servíaos de lavandería 
cocina, barbería y economato 
son atendidos por los propios 
destinos. Respecto a ias ropas 
se ha suprimido el uniforme 
gris y cada persona lleva sus 

COPEL 'Coordinadora de Presos en Lucila) comienza su lucha en fl motín 
de Tarraaona (19721. Sus objetivos: reforma de la Administración de 
Justicia v del Código Penal, reforma de lo Reglamentación Penitenciaria 

in que por medio Abolición de ios Leyes especiales y cese de ia . 
del trabajo se lleva a cabo en los presidios. Sus demandas siguen en buena 
medida vigentes. 

l l l l l l l l l l l l l i i l^ fililí 
za de la sociedad. Las buenas 
intenciones y consejos se olvi
dan cuando transcurren los 
meses sm un contrato labora!. 
La cárcel ha informado sobre 
otras vías de delinquir sm caer 
en la "frena" y la mayoría ter
mina reincidiendo. 

El es-presidiario no posee 
medios económicos. Si qozó 
de un trabajo en el cumplimien
to de la última fase de la pena 
(régimen abierto) al salir del 
presidió se encontrará en la ca
lle su "seguro'de desempleo". 
Respecto a su formación, la 
mayoría de los trabajos carcela
rios son manuales, poco coti
zados y sin una aplicación para 
la sociedad industrial. Trabajar 
para aprender a trabajar para 
producir es un dilema inexis
tente. La calificación o titula
ción entendida por un centro 
penitenciario será por su proce
dencia irrisorio. 

La sentencia condenatoria 
supone para el reo de la misma 
contraer una deuda de tiempo 
con la sociedad, cuyo renaci
miento no llegará nunca. 

La ayuda post-penitenciaria 
prometida nunca llega. Marca
do por ios antecedentes peni
tencíanos, por el síndrome 
carcelario se consigue una 
pseudo-libertad. Después de la 
caree!, sólo antee! peligro. 

propias prendas en vestido y 
ropa de cama y aseo. 

En régimen abierto hay 25 
Personas cuyo único vínculo 
con ia prisión de carácter obli
gatorio es permanecer en el 
centro desde las 10 de la noche 
hasta las 8 de la mañana del d.a 
siguiente. Sin embargo, la falta 
de medios económicos íes 
hace acudir a las comidas. De 
los 25, 17 han encontrado 
trabajo en el exterior. Y aquí la 
picaresca empresarial les con
vierte en mano de obra barata, 
mal cualificada, sm seguridad 
social y srn derecho a reserva 
de puesto. 

Eí persona! penitenciario se 
limita a dos funcionarios en el 
ínter jete servic io, 
La clasificación de los presos 
se realiza por los prooios 
funcionarios en base a ia obser 
vaoón. sm que exista mnqun 
medio rehabilitador o medida 
que fomente la reinserción so
cial. La mayoría de los deteni
dos se encuentran por delitos 
contra la propiedad o contra 

. las personas, con penas peque
ñas por lo que no se producen 
fugas. 

A la salida del penal 

Eí paro es constante proble
ma para ios ex-presidiarios. Le 
falta de instrucción o especíale 
zación esconden la desconf.cn 

Privón Provine,,,' de loledo. anarentemenn- un ecdrm „;,,% fe,,',o il 
fana de actividad. ía superpohlacón 

talmente distintas dé. q u f : ,tqf>n ¡ri w f/„ dn í.ts f>Msonm no *mn*>rr-,<]<><; 
, conforman su rtuiinúici 

7^fwf.tuí,Jftt*r
 - C j / * r - f » ' f r . . 

r u n í ) 
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I Junta de Comunidades 
de Coz-t¡*!s-La Mancha 

^UCITy££E^ECAS 
Se_recuerda nuevamente que e' piazo de 

cas convocadas por esta 
e Comun/dades oara estudios de E.G.B., 

i " 
hasta ei 15 de octubre. 

Los impresos para solicitarlas pueden ser 
recogidos y presentados en: 

• Presidencia de Ja Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Palacio de ia Diputación 

Provincial. Guadalajara, 

• Departamento de Sanidad. Palacio de ia 
Diputación Provincial. Albacete, 

• Departamento de Comercio v Turismo. 
Ayuntamiento de Valdepeñas. Ciudad Real 

• Departamento de Agricultura. Palacio de ia 
Diputación Provincial. Toledo, 

• Departamento de Educación y Ciencia. 
d Hervás y Panduro, 1. Cuenca. 

• Negociado de Depósito Legal de: 
Albacete: Avda. Estación, 2 

Ciudad Real: Cf Paloma, 7. 
Guadalajara: Pl. San Esteban, 3. 
Toledo: Pl. Juan de Mariana, 7. 

Año f, N" 19. 13 Octubre, 1987 la Región .i 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 13/10/1981.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 13/10/1981.



"Europa necesita una 
h^est^cluTa^et^r 

• El Club Bisagra presentó su programa de actividades 
para e! mes de octubre, 
• En sólo tres meses han sido admitidos 64 afiliados, 
con una cuota de ingreso de 2000 ptas, y 500 ptas 
mensuales. 

De ia reunión de ios Clubs liberales celebrada en ia Toja y 
de la Internacional Liberal de Roma se aprecia un marcado 
interés por crear una infraestructura liberal a nivel europeo 
y Latinoamericano a semejanza del español 

"Los clubs liberales -manifestó Julio Pascual- van a ser io 
que dicen que van a ser". El Club Liberal se dirige a ia clase 
media, a aquellas personas gue quieren "hacer de su volun
tad su destino". 

Pag. 9 

Con la conferencia coloquio 
sobre "Perspectivas de la polí
tica española ante el año 83" 
pronunciada por ei Dr. Miguel 
Martínez Cuadrado -Catedráti
co de Derecho Político de la 
Universidad de Madrid, Presi
dente de la Sección de Cien
cias Morales y Políticas dei 
Ateneo de Madrid, Profesor de! 
Colegio -de Europa de Brujas 
(Bélgica!- se abrirán el progra
ma de actividades públicas de¡ 
Club Bisagra. Sin que este fija
da la fecha exacta pero tam
bién durante el mes de Octubre 
se hará ia presentación pública 
dei Club Bisagra en Talavera; 
en el acto de intervención D. 
Juan González Serrano y D. 
Julio Pascua! y, en el mismo 
acto, D. Fernando Chueca Goi 
t,a pronunciará una cocieren 
cía sobre "El Sistema Liberar'. 

El Presidente del Club Bisa
gra explicó que los clubs libera
les no pretenden ser un partido 
político pero que, dada la masi
va afluencia de afiliados que se 
espera, es necesario crear una 
cierta 'infraestructura. La in 
mensa mayoría a la que estos 
clubs se diríqen es a la clase 
media y parece sentirse poseí -
da por una fuerte corriente de 
liberalismo. En todo caso ei sis
tema liberal español que se es
tá formando con estos clubs ha 
despertado un gran interés en 
medios europeos y varios re
presentantes latinoamericanos 
en la Internacional Liberal reu
nida en Roma pidieron a los es
pañoles "asesoramiento técni
co" para introducir ei sistema 
en sus respectivos países. 

tn lo que se refiere a! Club 

Organizado por la dirección General del Libro y con el patrocinio del Minis
terio de Cultura se ha celebrado en Toledo un cursillo de especialización 
de profesores de E G.B. Han participado 30 profesores de la provinca de 
Toledo v la duración ha sido de 9 días. Este cursillo es el inicio de ia cam
pana de -tomento ríe la locura Infantil'-que el Ministerio de Cultora orna 
raza todos los anos En el acto de clausura estuvieron présenles el deleqa 
do provincial de Cultora, Amador Dommgo. y el Subdirector General del 
libro. Tema prevista su asistencia ei Director General. Matías Valles fíodr, 
guez, pero en última instancia tuvo que suspender su via/e El subdirector 
General leyó unas palabras del Director General, en las que explicaba los 
objetivos de las campadas de "Fomento de la literatura infantil" que se 
apoyan en dos puntos fundamentales la biblioteca escolar y sobre todo en 
los profesores de f G B . que según el Director General, son la base del 
éxito de las campanas Asimismo puso de man,I,esto la estrecha colabora
ción entre ios Ministerios de Cultura y educación Para finalizar, aqradecaó 
ei esfuerzo realizado por los profesores que han impartirlo el curso y la 
Oireeeion del palacio de Fuensahrla. sede del eursillo. y a ios proiesores 
que bao participado en el mismo ti Delegado provincial de Cultora lam 
bien tuvo palabras de agradecimiento para todos los asistentes, al mismo 
tiempo que abono por oo esiuerzo eomun en el emto do tetas campanas 
de fomento de la lile,atora infantil" 

temando Chueca y Julio Pascual, presidente y vicepresidente del Club Bi
sagra. 

Para el mes de Octubre está 
también programada una mesa 
redonda sobre "Las Artes Po 
ociares en Toledo: Problemas y 
posibilidades de ia artesanía en 
ia provincia en ella interven 
drán diversos entendidos en el 
tema entre ellos Juan Ramírez 
de Lucas. 

Ya en el mes de noviembre y 
con ias fechas aún sin fijar 
tendrá lugar un caonferencia 
de don Julio Pascual ("Ha¬
cia una economía liberal"! v la 
presentación del Ciub en Con
suegra Un tema en el que el 
Club está sumamente interesa
do va a ser el protagonice.... de 
una mesa redonda en e.| ees de 
d i c i e m b r e . fc¡ tema es 

• "Perspectiva de urca Universi
dad en Toledo" v en ella ínter 

. vendrán diversas personalida
des de la vicia universitaria tole
dana y un ceisonajc de enver¬
gadura nacional en este mismo 
campo como es D. Pedro Lam 
Entralgo. 

Bisagra en particular uno de 
sus "más próximos objetivos 
dado ei interés que -según D. 
Julio Pascual está despertan
do en amplios sectores de la 
población, es la creación de 
una biblioteca especializada en 
temas relacionados con la idec-
logía liberal, 

A preguntas de "La Región" 
sobre la postura liberal ante el 
ingreso dé España el señor 
Julio Pascual respondió que el 
liberalismo no se ha definido 
como bloque en este asunto 
por lo que sólo podía exponer 
su postura personal. Esta es ríe 
apoyo al ingreso en ia OTAN y 
se basa ,. - ' u * razones que 
España debe buscar su seque 
dad en el bloque occidental y 
eme el país no cuenta con los 
medios suficientes oara mante
ner un neutralismo del tipo su. 
/o , oor ejemplo, donde ios gas
tos de defensa son seis veces 
mayores que los de España en 
la actualidad. 

La UGT ante el. Acuerdo 
Nacional de Empleo 

Es 
imprescindible 
un censo 
actualizado de 
los trabajadores 
agrícolas en 
paro 

• El número de agriculto
res toledanos parados, 
según UGT, supera en 
1.541 a la cifra oficial. 

En la reunión informativa ce
lebrada en pasado día 30 en los 
locales de UGT a la que asistió 
todo ei comité ejecutivo se ex
puso la postura de esta central 
sindical ante el AME y las reper 
cesiones que este tendrá en 
nuestra provincia. 

El secretario provincial, 
Adolfo Rodrigue/, afirmó que 

no pretendían hacer un análi
sis crítico de dicho acuerdo 
pero que no podían tolerar ei 
intento dei Gobierno de capita 
¡izarlo. Según Adolfo Rodrí
guez si alguien podía aparece-
corno verdadera protagonista 
del ANE tendría que ser la UGT 
como promotora que fue de 
AME. sm este el Acuerdo Na 
ciona! de Empleo no hubiera 
sido posible. 

Los dirigentes de UGT expu 
sieron su intención de llevar a 
cabo una amplia campaña in
formativa ~ sobre eí ANE para 
evitar que ninguna de las par
tes firmantes pueda transgredir
lo: el doble objetivo de la cam 
paña es la información y ¡a 
transformación de ios trabaja 
dores en los verdaderos quac 
dianes del acuerdo. El medio 
en que se va a sostener esta 
campaña será la asamblea; 
estas se van a realizar en los si 
cimentes pueblos: lalavcm de 
la Reina, Toledo, Quintanar de 
¡a Orden, Consuegra, Madride 
¡os. Castillejos, Torrijos. liles 
cas. Ocaña, Mora, Los Yebc 
nes, Villafranca de los Caballa 
ros, Añover de Tajo, Olio, Olías 
del Rey, Üniiqoia, Villanueva 

de Alcardete, Villarrubia 
Santiago y Villatobas. 

de 

Un censo correcto para 
distribuir con justicia 
/os fondos destinados 
al desempleo agrario 

El secretario provincial de 
UGT señaló la necesidad de 
elaborar un censo actualizado 
de los trabajadores parados en 
Toledo para que el reparto se 
haga con justicia. En este senti
do calificó de incomprensible la 
negativa del Delegado de Tra
bajo, Juan Draper, a realizarlo 
ya que los datos que se poseen 
proceden del centos existente 
desde 1378. Los socialistas opi
nan que estos datos ya no sir
ven. Sequn el IIMEM recogen 
un numero de parados en Tole 
do de 3 5 9 y UGT calcula que la 
cifra supera a tos 2000. Para 
conseguir que los datos sobre 
el paro se aproximen todo io 
posible a la realidad es necesa
ria una campana de concien 
ciación de los agricultores para 
que estos se inscriban en ias 
oficinas de empico; esta cam 
paña debería realizarla en INFM 
si bien UGT piensa realizarla 
con ¡os medios a su alcance. 
Así, el secretario provincia! de 
UGT insistió en que ¡as asam 
bleas que van a realizarse en 
los diversos pueblos arriba se 
halados estarán dirigidas no só 
lo a los afiliados a su sindicato 
sino a todos ios trabajadores 
agranos en general 

Reuniones con /a 
patronal para ir 
preparando ia próxima 
negociación colectiva 

Adolfo Rodríguez afirmo gue 
el problema del paro ha "eclip
sado" en cierto modo ¡as cues 
Pones relativas a ia negocia 
ción colectiva pero que este es 
un asunto que no puede oivi 
darse. En este sentido mandes 
to que están previstas una serie 
de reuniones pata el próximo 
mes con la Federación Empre 
saual Toledana v la í-ederación 
de Talavera con ei objetivo de 
"cambiar impresiones" de cara 
a la próxima negociación colee 
tiva. En el caso de que ias dos 
asociaciones empresariales no 
quieran reunirse UGT io inten 
rara por separado. Asimismo 
manifestó se invitará a ¡a otra 
central mayoritaria a estas reu 
niones: se espera que CC.OO. 
asista. 

T 
l i 

I 
ra 

Centro Comercial deí 
Miradero. Local227, 
2a planta. 

toledo 
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Tuvo lugar conla presencia dei Ministro de Cultura 

Inauguración oficial de 
la II Feria de Artesanía 

£/ pasado sábado a ias 13 horas tuvo lugar en ei Salón de 
Actos del Palacio Hospital Javera, la inauguración oficial 
de esta segunda edición de ia Feria de Artesanía castellano 
manchega. En el acto intervinieron ei Presidente de ía 
Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, profesor 
Fernández Gaiiano, el Presidente de ia Diputación de Tole 
do, don Gonzalo Payo Subiza y ei Diputado y Presidente dei 
Comité de Honor de ia Feria don Rafael Arias Salgado. 

Por último intervino el Ministro de Cultura don Iñigo Ca 
vero, y las diversas autoridades, e invitados pasaron a 
recorrer ios diversos stands. 

\TOLl D€ 

Ei primero en tomar ia pala
bra fue ei Presidente dei Patro 
nato de la Feria de Artesanía y 
de la Diputación de Toledo, 
Gonzalo Payo. En su discurso 
el señor Payo elogio la calidad 
de nuestra artesanía y ia sensi
bilidad del trabajo artesano: és
ta calidad y ésta sensibilidad 
aue son las verdaderas y 
últimas causas del éxito de esta 
feria que en su segunda edición 
ha visto aumentado ei número 
de exoositores en un 25%. 

Además de referirse a ía ¡m 
portancia económica que la 
a r t e s a n í a tiene y a la 
rentabilidad que tendrá en eJ 
futuro regional, Gonzalo Payo 
subrayó el hecho de que en el 
trabajo artesano juegue la crea 
tívidad un papel primordial 
siendo una labor gratificante 
que hace que 'pocos artesanos 
se sientan lustrados". Tam
bién calificó a la artesanía cas
i a Respuesta def Minis
tro 

Don Inicio Gavera habió de la 
importancia que nene la conti
nuidad y consolidación que 
implica el aumento de exposi
tores que se ha dado en la 
segunda edición de la Feria y la 
importancia que tiene para las 
aspiraciones autonómicas de la 
Reqión. El ministro hablo de ias 
diferencias existentes entre las 
diversas reqiones en cuanto al 
nivel de industrialización, ia po
sibilidad de elevar estos niveles 
mediante los p r o c e s o s 
autonómicos y la legitimidad 
de las esperanzas de la Región 
castellano-manchega de con
seguir una industrialización 
adecuada. En este sentido se
ñaló el oeiiqro que representa 
la industrial ización ya que 
puede ser ia causa de que se 
nierdan importantes elementos 
de ¡a identidad regional: las 
mejoras en el nivel de vida no 
deben hacerse "a costa" de 
estos elementos entre ios que 
se cuenta la artesanía. Esta no 
puede perderse por que "no 
sólo contribuye al desarrollo 
regional sino también al de 
nuestro Patrimonio Artístico 
la obra de artesanía es equipa
rable a ia obra de arte y un 
ejemplo claro lo tenemos en el 
mismo Toledo si nos fijamos 
en lo que artesanos de épocas 
pasadas han legado a la 
ciudad. La intervención de 
Iñiqo Caveto finalizó con la fe
licitación a los organizadores 
de la. Feria y palabras de ánimo 
para los artesanos "que deben 
continuar con su labor a pesar 
de las transformaciones socia
les v económicas por que son 
insustituibles". 

tellano-manchega como "soli
da y paciente" por lo que pue
de augurársele un qran futuro 
y elogió el esfuerzo de ios or
ganizadores de esta Feria. La 
ultima parte de su intervención 
¡a dedico a relacionar a la arte
sanía con e! proceso de auto
nomía que vivimos y la actual 
elaboración de) Estatuto red 
riéndose a que muchas veces 
"ía autonomía es vertebrada 
sobre unos cuantos símbolos" 
v esos trabajos que podían 
verse en esta muestra pueden 
ser esos símbolos. 

Tras Gonzalo Payo tomó la 
palabra ei Presidente del Comi
té de Honor de ia tena 
Diputado por Toledo y ex Mr 
nistro don Rafael Anas Salga
do. Este se refino a ia ilusión 
que se habia puesto para que la 
Feria fuera una realidad y a la 
responsabilidad que implica la 
continuación de algo de tal 
trascendencia y futuro para la 
Región. Según dijo Arias Sal
gado Ja Feria representa ei des
cubriente de un gran poten

cial económico y una gran pu 
jama hasta ahora "dormidos" 
en ei sector artesanal. Des 
pues habló de la crisis econó 
nuca aun también Castilla-La 
Mancha está viviendo y las es 
peranzas de superarla que 
están encerradas en este sector 
si la calidad y originalidad de ia 
artesanía se relanzan con una 
adecuada política de prorno 
ción. Esta "política adecuada" 
tenderla además a evitar ia 
deserción de cualificados arte
sanos y es posible llevaría a ca
bo si nadie regatea su aporta
ción. Al final señaló ia dimen
sión cultural del artesano que 
merece "el respeto y la consi
deración de la sociedad", 
siendo la artesanía un impor 
tante "pilar cultural" porque 
conserva y distribuye cultura. 

Ei Presidente de la Junta de 
Comunidades, Fernández Ga 
nano, se refirió a la riqueza 

no sólo computadle por eco
nomistas- que encierra ia 
obra artesana! resultando de 
una larga tradición. Como 
representante de la dunta de 

Comunidades quiso subrayar & 
carácter rigurosamente regio
nal de una feria a la que como 
ésta coi turren unitariamente 
las cinco provincias. Esto es un 
hecho importante ya oue una 
de las m erias transferidas por 
la Admi stración Central del 
Estado a la Administración 
Regional ha sido precisamente 
la de Ferias y Mercados. La res
puesta regional, seqún Fernán 
dez-Galiano, ha sido admira
ble, existen proyectos de Ferias 
de este tino en Albacete, Gua
dalajara y Cuenca aparte de 
otras de carácter comarcal 
distribuidas por la geografía re
gional. 

¿Ei minusválido es un ciudadano?. 
AUXILIA es una organización internacional inte
grada por gente voluntaria oue luchan oor la pro-
moc.dn humana y cultural de disminuidos tísicos y 
enfermos de larga curación. 
¿Quieres prestarnos una hora a la semana siendo 
profesor de uno de ellos?. A Y U D A N O S A: 
• Eliminar Barreras 
• Facilitar el acceso a la enseñanza 
• Adaptar transportes 
• Conseguir trabajo © 
P A R A M A Y O R I N F O R M A C I O N A C U D E : 
El día 7 de Noviembre 1981 a las 7 de la tarde 
Palacio de Benacazón. 

¡No lo olvides: te estamos esperando! 

al 

Hotel MARAVILLAS 

R E S T A U R A N T E 
CON NUEVAS INSTALACIONES 

CALEFACCION - C U A R T O S DE BAÑO - TELEFONOS 
ASCENSOR - AIRE.ACONDICIONADO 

m 
BARRIO REY, 5-7 
TELEFONOS 22 33 00 

22 33 04 
TOLEDO 
(ESPAÑA) 

MAZUEC Vi 
Casa fundada en 1835 

O p o r t u n i d a d e s en c a l z a d o 

c a l z a d o a m e d i d a 

Botos camperos 

* Zaoafos Soori 
• Calzado ortooédíco 

L 
Plaza del Reloj 5 

Tfn 
LA REINA 
(TOLEDO) 
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1a REGIONAL. GRUPO I1 

3 a Regional. Grupo Vil 

Nueva derrota: 
Daimiel 2 - Talavera 1 

En el minuto 20 el arbitro anuló un gol a Zarco. 

CAMPO DE JUEGO: Estadio Municipal de Daimiel Media 
entrada. Tarde soleada y terrario de juego, en perfecto esta
do. 
DAIMIEL: Angel, Luna, Pedro, Torres, Daniel, Ruiz, Ma
drid, José Antonio, Tino (Moreno y Madrid por Corrales). 

TALAVERA: Bernabé, Pedro, Gabilondo, Iglesias, Benito, 
Cecilio, Quiñi, Juan (Del Rivero), Ayúcar, Quique y Zarco. 
ARBITRO: Sr. Carcelín García del Colegio Castellano. Bien 
en líneas generales, aunque con algunos errores. 

Partido soso y aburrido, sin 
calidad. Les primeros veinte 
minutos fueron de dominio cla
ro del Daimiel, teniendo dos 
ocasiones ciaras Sanz de peli
gro. Por parte de Talavera 
Ayúcar y Zarco tuvieron otras 
ocasiones de peiíqro. A ios 
veinte minutos recibe Zarco la 
pelota, se interna, salió Angel y 
fue al encuentro, Zarco mete el 
pie y el balón entra en las ma
llas anulando el arbitro el gol, 
de forma incomprensible a juicio 
de todo el mundo. Termina el 
segundo tiempo con empate a 
0. 

En el minuto 47 tapeta a Pe
dro del Talavera por juego peli
groso. Un minuto después a 
Daniel por lo misma cace. . A 

' los 5 minutos, encontrar mo de 
Pedro del Talavera con JV.oreno 
y el jugador local tiene que 
abandonar el terreno de juego 
durante unos minutos volvien
do al mismo con una aparatosa 
venda en la cabeza. Se compita 
el minuto 14 cuando Benito 
recibe una pelota de Gabilondo 
en saque de falta en corto se 

interna por ia banda lanzando 
un centro-chut pillando adelan
tado a Angel produciéndose ei 
1- 0. Transcurría el minuto 32 
del 2 o tiempo cuando Zarco tira 
v rechaza la base del poste. En 
una buena jugada a pase de 
Quiñi en profundidad Zarco 
recibe, se interna Angel le sale 
al encuentro. Zarco se entretie
ne lanza bien y da en ei poste. 
A falta de 8 minutos para finali
zar el encuentro se establece el 
empate. Ruiz pasa a cabeza a 
Madrid y este en un potentísi
mo disparo-bate a Bernabé. En 
el minuto 90 saque de banda 
fuerte al punto de penalty, reci
be Madrid dentro del área, le 
entra un jugador talaverano por 
detrás, Madrid se tira al suelo y 
el colegiado señala penalty 
muy dudmsc a juicio de todo el 
público. Lanza Escobar y enga
ña a Bernabé estableciendo ei 
2- 1. En el minuto 48 del segun
do tiempo el señor Carcelín 
García señalaba el final. 

Minuto 23 encontronazo de 
un jugador con Bernabé que 
tuvo que ser llevado a la clínica 
al final del partido. 

Muchos apuros para los locales: 
San Prudencio 1 AlucheO 

• El gol llegó en ios minutos de descuento tras un falto 
del portero visitante. 
• A tres minutos del oHal, el arbitro pitó un penalti a 
favor del San Prudencio que anuló tras consultar al 
linier. 

CAMPO: Municipal de Alberche del Cadillo Terreno en 
buenas condiciones. Floja entrada. 
SAN PRUDENCIO: Iglesias, Gori. Ante/, Hernández, More
no, Bravo, Pepa, Bonilla, De la Torre, Tinin, Sito. En el 
minuto 50 Otero sale por Sito. 
A LUCHE: Pedro, Francisco, Pepe, Díaz, Venegas, Juanjo, 
Santi, Luis, Carlos, Simón, Velasco. En ei minuto 71 Manolo 
entra por Santi. 
ARBITRO: Señor Hervía Huete del colegio castellano, auxi 
liado en ias bandas por Sánchez Uresa y García Rodríguez. 
No ha estado muy acertado. Ha seguido el juego de lejos y 
no se ha entendido con sus auxiliares en algunas jugadas 

>m^cóntar%ta amarilla a los visitantes Carlos, Venegas. 
ambos por entrada dura, Pepe por protestar y Díaz por pér
dida de tiempo. Hizo io propio con los talaveranos Sito por 
patada a un contrario y Bravo por protestar. 
GOL: Un minuto fuera de tiempo reglamentario, en un pase 
de tacón dentro dei área de De /a Torre a Hernández que 
propina un punteraro al balón, entrada por debajo del cuer
po del portero. 

Flojo encuentro. 
El partido, en líneas genera

les no ha sido bueno. Se espe
raba mucho más del San Pru
dencio tras su triunfo a domici
lio en la pasada jornada, y más 
al enfrentamíento a un equipo 
que iba por los lugares bajos de 
la clasificación sin ningún pun
to. Se presumía por tanto, aun
que ya es sabido que en fútbol 
no hay enemigo pequeño, una 
fácil víctopg prudencista. Pero 
no ha sido así. Parece ser que 
al cuadro local le cuesta mucho 
ganar en casa y ha tenido que 
trabajar mucho para doblegar a 
un equipo ni mucho menos fá
cil. De hecho ha conseguido 
esta victoria ya en los últimos 
minutos de descuento y en una 
jugada desgraciada del portero 
visitante. 

Primer tiempo sin grandes 
agobios visitantes. 

Desde el primer minuto, el 
cuadro local sale al ataque. Pe
ro en ningún momento logra 
acorralar en su área al Aluche. 
Los a taques del S a m p r u 
mueren casLteoos, en las pro
ximidades del área, ai utilizar 
continuamente los forasteros la 
táctica del fuera de jueoo. Bien 
es cierto que algunas veces los 
madrileños ia utilizaban mal y 
propiciaban la oportunidad de 
entrar desde atrás por los 
extremos con cierto peligro. 
Pero los locales no lo aprove
c h a b a n . As í a p e n a s se 
producían juqadas de peligro, 
ni agobios para el portero Pe
dro: Lo demuestra el hecho de 
que el primer tiro a puerta de 
ios jugadores del Sampru se 
prudujera en el minuto 25, en 
un remate de Sito parado sin 
dificultades por el meta. El jue
go tanto se desarrollaba fuera 
de las áreas. Con más ataques 
locales pero sin efectividad n¡ 
fuerza. La lucha estaba centra
da en el medio del campo. 
Donde en principio pudo el 

Sampru, pero poco a poco fue 
nivelándose. 

Aumenta la presión local. 
Ya desde ei segundo tiempo 

el San Prudencio sale con más 
mordiente en su juego. Sus 
hombres se lanzan con mayor 
fuerza al ataque y hacen reple
garse al equipo madri leño. 
Pero de todas forma» «o logran 
llegar con suficiente claridad a 
la meta y por el contrario propi
cian la posibilidad de contra
ataque de los rivales. En 
muchos momentos lanzan tan
tos efectivos ataques que dejan 
desguarnecida ¡a zona defensi
va. Varias veces llegan a 
plantarse dos jugadores del 
Aluche frente a otros tantos 
defensores del Sampru, pero 
no logran, nada positivo. 

G r a c i a s al empuje se 
suceden las jugadas de peligro. 
A los seis minutos de la reanu
dac ión el ba lón repele el 
larguero y sale fuera, tras un 
fuerte tiro de De la Torre. A los 
trece minutos Tinin remata de 
cabeza y un defensor visitante 
saca el balón debajo de ios pa
los. A los 21 De la Torre des
perdicia una gran oportunidad 
tras un fenomenal servicio de 
Pepe. Cuando sólo tenía que 
empujar la pelota la manda por 
encime del larguero. 

Los visitantes controlan bien 
la situación. 

A partir del minuto veinticin
co, y aunque los locales siguen 
atacando, el Aluche parece 
controlar mejor la situación. 
Los lanzamientos y bombeos al 
área visitante se suceden, pero 
todos son despejados sin mu
chos apuros. El Aluche renun
cia totalmente al ataque y se 
dedica a amontonar hombres 
en su defensa. Todo intento lo
cal resulta nulo. Cuando pare
ce que el partido va ha terminar 
sin goles, se producen las dos 
tugadas decisivas del partido. 
En «i minuto 42 se produce una 

zancadüJa, sí no dentro del área 
en la misma raya, a un delante
ro prudencista..El arbitro pifa 
sin dudar penalty Todos ven 
ya el gol del triunfo Pero gnte 
las protestas de los madrileños, 
el colegiado consulta al liraer y 
rectifica su decisión pintando 
falta fuera del área. La desilu
sión vuelve a las filas locales, 
pues ven como ya no queda 
tiempo material. Pero en el 
descuento De la Torre cede de 
tacón a Hernández dentro del 
área que tira sin precisión y 
con 'la puntera pasando el ba
lón por debajo del cuerpo del 
portero. Es el uno a cero defini
tivo pues no da tiempo ni 
siquiera a sacar de centro. 

El resultado puede conside
rarse justo, sobre todo sí se 
tiene en cuenta la fuerte pre
sión del San Prudencio han 
sabido controlar la situación en 
muchas fases del partido. De 
todas formas el equipo local 
debe jugar con más claridad y 
orden sí quiere vencer con me
nos dificultades. 

Análisis de ios equipos. 
S a n P r u d e n c i o : No ha 

jugado un buen partido. Su 
juego no ha sido reposado, uti
lizando muchas veces balones 
largos sin control. De todas 
formas tm luenado mucho, 
eso si sin gran precisión y 
orden. La defensa ha cumpli
d o , n u n c a se ha v is to 
agobiada. En ella han destaca
do quizás Angel y Moreno, el 
uno por sus buenas incursiones 
por la banda sobre todo en ei 
primer tiempo y el otro gracias 
al buen apoyo prestado a los 
centrocampistas. El medio 
campo estuvo todo el primer 
tiempo sin encontrar sitie... 
Pero tras el descanso ha empu
jado mucho, aunque por mo
mentos le han podido fallar las 
fuerzas. La delantera ha estad» 
muy batalladora. En ella ha 
destacado ante todo su extre
mo Pepe que con su profundi
dad ha sido ei único que ha 
puesto en verdadero peligro a 
la portería contraria. 

Aluche: No ha sido tan mal 
equipo como ia clasificación 
podía presagiar. Ha dominado 
en algunos momentos el centro 
del campo y ha estado muy se
guro en defensa. Se puede 
destacar a Francisco y Díaz. 

Pedro Pablo M O R E N O 

Ef semanario 
de 

TOLEDO 
l a l i íé i 

Año 7, N° 13. 13 Octubre 1981 la I 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 13/10/1981.



Pag 12 DÍA:.,,,. 

Fútbol-S a en Toledo 
CALENDARIO DE LIGA- TEMPORADA 81 /82 

PRIM'-fV DIVISION 

En este número insertamos ei calendario de la primera división de 
FútboLSala de Toledo. En el próximo número publicaremos el 
calendario de la segunda división 

Primera Jornada 

BANKU NION — TOLEDEPOR — 
dAM'S 
BAR TOLEDO TRINARANdUS 
A S E P E Y O - C A T A L A ARQT. 
VENTA SAN MARTIN — 
DOBERMAN 
A.M.ALCAZAR S. SOCIAL 
Descnsa: SITHON'S-BIANCO 

Segunda Jornada 

ASEPEYO - TRINARANdUS 
BAR AVENIDA-CATALA ARQT 
BAP T O L E D O - S I T H O N ' S -
BIANCO 
S S O C I A L - DISC0LAND1A 
BANKU NION — DOBERMAN 
A . M . A L C A Z A R - T O L E D E P O R 
Descansa: VENTA SAN MARTIN 

Tercera dornada 

VENTA SAN MARTIN -
S. SOCIAL - CATALA ART. 
A S E P E Y O - B A R TOLEDO 
DISCOLANDIA - TOLEDEPORT 
BAR AVENIDA TRINARANdUS 
A . M . ALCAZAR - DOBERMAN 
Descansa: BANKUNiON 

9-10-11 de Octubre 

Viernes 9 
Sábado 10 
Domingo 11 

Domingo 11 
Domingo 11 

21'10 Horas 

9,30 

13 
12 

16-17-18 de Octubre 

Sábado 
Sábado 

17 
17 

Domingo 
Domingo 
Domingo 
Domingo 

18 
18 
18 
18 

17,10 Horas 
18,20 

10'40 
11,50 
13 
12 

23-24-25 Octubre 

Viernes 23 
Viernes 23 
Sábado 24 
Domingo 25 
Domingo 25 
Domingo 25 

20 Horas 
2T10 
18,20 
10'40 
13 
12 

Cuarta dornada 30-31 de Octubre y 1 de Noviembre 

S. SOCIAL TRINARANdUS 
TOLEDEPOR - dAM'S -

DISCOLAND1A - DOBERMAN 
BANKU NION - VENTA SAN 
ASEPEYO- SITHON'S - BIANCO 
BAR AVENIDA — BAR TOLEDO 
Descansa: A . M . ALCAZAR 

Quinta domada 

C A T A L A ARQT. - DOBERMAN 
BAR AVENIDA • ASEPEYO 
TOLEDEPORT - BANKUNION 
S I T H O N ' S B I A N C O 
S. SOCIAL - BAR TOLEDO 
A . M . ALCAZAR - VENTA SAN 
MARTIN 
Descansa: DI SCO LAN DI A 

Sexta dornada 

S. S O C I A L - ASEPEYO 
BAR AVENIDA -
SITHON' BIANCO 
DOBERMAN - TRINARANdUS 
TOLEDEPOR — dAM'S - BAR 
TOLEDO 
D1SCOLANDIA - VENTA SAN 
MARTIN 
A . M . ALCAZAR BANKUNION 
Descansa: CA' A T A L A ARQT. 

Sábado 31 
Sábado 31 
Sábado 31 
Sábado 31 
Domingo 1 
Domingo 1 

17'10 Horas 
18'20 
19'30 
20'40 
10'10 
11'20 

6-7-8 de Noviembre 

Viernes 6 
Sábado 7 
Sábado 7 
Sábado 7 
Domingo 8 
Domingo 8 

20 Horas 
17'10 
18'20 
20,40 
11,50 
12 

13-14-15 de Noviembre 

Horas Viernes 13 20 

Viernes 13 2T10 
Sábado 14 17'10 

Sábado 14 18'20 

Sábado 14 19,30 
Domingo 15 12 

Sépt ima Jornada 20-21-22 de Noviembre 

DISCOLANDI A — BANKU NION Viernes 20 20 Horas 
C A T A L A A R Q T . - - V E N T A SAN 
MARTIN Sábado 21 18,20 
S. S O C I A L - B A R AVENIDA Sábado 21 20,40 
DOBERMAN — BAR TOLEDO Domingo 22 9'30 
TOLEDEPORT —dAM'S -
ASEPEYO Domingo 22 10'40 
A . M . ALCAZAR 
S I T H O N ' S - B I A N C O Domigo 22 12 
Descansa :TR i NARANd US 

Octava Jornada 27-28-29 de Noviembre 

DOBERMAN — ASEPEYO Sábado 28 17'10 Horas 
S.SOCIAL 
SITHON'S —BIANCO Sábado 28 18'20 
TOLEDEPORT —dAM'S — BAR 
AVENIDA Sábado 28 19,30 . 
TRINARANdUS- VENTA SAN 
MARTIN Domingo 29 9'30 
C A T A L A AROT. - BANKUNION Domingo 29 10'40 
DISCOLANDIA- A . M . 
ALCAZAR Domingo 29 12 
Descansa: BAR TOLEDO 

Novena Jornada 4-5-6 de Diciembre 

TOLEDEPORT - J A M ' S - S. 
SOCIAL Viernes 4 20 Horas 
BAR T O L E D O - V E N T A SAN 
MARTIN Sábado 5 16 
DOBERMAN - BAR AVENIDA Sábado 5 17,10 
DISCOLANDIA^ 
S ITHON'S- BIANCO Sábado 5 19 30 
TRINARANdUS BANKUNiON Domingo 6 10 40 
C A T A L A ARQT.-- A . M . 
ALCAZAR Domingo 6 12 
Descansa: ASEPEYO 

Déc ima Jornada 11-12-13 de Diciembre 

CATALA ARQT. — DISCOLANDIA Viernes 11 2T10 Horas 
DOBERMAN S.SOCIAL Sábado 12 20'40 
TOLEDEPORT - J A M ' S -
S I T H O N ' S - B I A N C O Domingo 13 9'30 
BAR TOLEDO - BANKUNION Domingo 13 10'40 
TRINARANdUS A . M . 
ALCAZAR Domingo 13 12 
Descansa: BAR AVENIDA 

Dec imopr ímera Jornada 18-19-20 de Diciembre 

DOBERMAN -
TOLEDEPORT - - J A M ' S Sábado 19 16 Horas 
TRINARANdUS — DISCOLANDIA Sábado 19 17'10 
ASEPEYO- BANKUNION Sábado 19 19,30 
VENTA SAN MARTIN - BAR 
AVENIDA Domingo 20 10'40 
C A T A L A ARQT. -
S I T H O N ' S - B I A N C O Domingo 20 13 
BAR TOLEDO A . M . ALCAZAR Domingo 20 12 
Descansa: S. SOCIAL 

Decirnosegunda Jornada 8-9-10 de Enero 

DOBERMAN 
SITHON'S - - BIANCO Sábado 9 17,10 Horas 
BAR TOLEDO-DISCOLANDIA Sábado 9 18'20 
BANKUNION BAR AVENIDA Sábado 9 19'30 
VENTA SAN MARTIN — S. 
SOCIAL Sábado 9 20'40 
TRINARANdUS - C A T A L A 
ARQT. Domingo 10 11'50 
A S E P E Y O - A . M . ALCARZAR Domingo 10 12. 
Descansa: TOLEDEPORT- JAM'S 

Decimotercera Jornada 15-16-17 de Enero 

BAR l ULEDO - CATALA AROT. Viernes 15 20 Horas 
ASEPEYO-- DISCOLANDIA Viernes 15 21'10 
S I T H O N ' S - B I A N C O -
TRINARANdUS Sábado 16 19'30 
VENTA SAN MARTIN -
T O L E D E P O R T - JAM'S Domingo 17 9'30 
BANKUNION- S. SOCIAL Domingo 17 13 
BAR AVENIDA — A .M. 

Domingo 17 

ALCAZAR Domingo 17 12 
Descansa: DOBERMAN 

Domingo 17 
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VI Autocross Escudada Talavera 

I l l í r i a ^ ^ Provincial 

La selección A de Toledo 
brillante vencedora 

Et pasado fin de semana se jugó en ei polideportivo de ios 
H H. Maristas ei ii Trofeo Excma, Diputación de Fútbol 
Sala, El sábado se jugaron ios siguientes partidos: Selec 
ción A de Toledodorrijos y Selección B Sonseca de estos 
dos encuentros saldrían vencedores las dos selecciones de 
Toledo. 

Selección de Torrijos - Se
lección A de Toledo: Este en
cuentro fue ganado fácilmente 
oor ios toledos por el tanteo de 
9-0. Marcaron por la selección 
A de Toledo los siguientes ju
gadores: Vicente 3, Rafa 3. 
Tomás 1, Lozano 1, Laquna 1 
de penalty. 

En el otro partido disputado 
el sábado, la selección R de 
Toledo venció a la Selección de 
Sonseca por 7-1. Mar 
por la selección B, Herei 
Antonio 1, Arturo 1, Tito 
rra 1, y 

/Jarearon 
sredia 2, 
to 1, Pa-
Sonseca 

El domingo, en el oartido 
para ei tercer y cuarto puesto la 
selección de Torrijos venció 
por 6-2 a la selección de Sonse
ca. 

Al final enfrentó a las dos se
lecciones de Toledo. Por la 
Selección A jugaron Cebrián, 
Piru, Lozano, Carlos, Rafa y 
Tomás. La Selección B alineó a 
Ton." Pirucho. Arturo, Heredia, 
Galán, Parra, Titi, Cacó y 
Chicha. Ya en los primeros 
compases del partido quedó 
clara la superioridad de la 
Selección A que conseguirá su 
primer qol en el minuto 3 de 
juego oor mediación de Rafa. 

A los 5 minutos se produce el 
segundo gol por mediación de 
Rafa tras recibir el balón de 
Carlos. 

En el minuto 15. Arturo pasa 
el balón de tacón a Parra que 
regatea.a un contrarío y marca 
ante la salida del portero 2-1. 
En el minuto 13 Rafa vuelve a 
marcar para la Selección A es
tableciendo el 3-1, Rafa marca 
el 4-1 en el minuto 19 de tiro 
fuerte que roza en un jugador y 
entra después de dar er. el D O S 
te. En el minuto 30 se produce 
el segunda y último gol de la 
selección B. Tiro de Tito que 
rebota en Lozano y despista a) 
portero que no puede hacer 
nada por evitar el gol. Rafa es
tablece el 5-2 en el minuto 31 
en una bonita jugada. El parti
do finalizaría con el resultado 
de 6-2 a favor de la selección 
A. AI final del partido se hizo 
entrega de Trofeo a los equipos 
QÍJG fi3n osr*ici D9do fEstuvi ~ 
mos presentes Francisco de la 
Poza, Diputado provincial, 
Agustín J iménez Cuartero, 
Delegado de Deportes en fun
ciones, ei secretario en funcio
nes y el Sr. Pulido, Presidente 
del Comité de Fútbol-sala. 

Destreza, temeridad y espectáculo 
La buena organización y ias buenas intenciones pueden 

.generar espectáculos tan plausibles como ei que hemos po 
dido gozar an ia mañana del domingo, 4 de octubre, en el 
Circuito Permanente de Autocross dei Valle del Tietar. La 
prueba , puntuable para el campeonato de la Zona Centro, 
era el ¥1 Autocross Escudaría Talavera y había inscritos en 
ella catorce participantes gue han corrido en cuatro man
gas de entrenamiento y dos de semifinales para clasificarse 
en ia parrilla final. 

Los tiempos de entrenamien
to reflejaban claramente ves 
favoritos, no pudieron terminar 
la carrera dos de ellos y hacién
dose con el título final el coche 
Citroen G .S . , conducido por 
Francisco Lobo, de la Escude-
ría Credos. En realidad lo tuvo 
fácil, por la potencia de la 
máquina y poraue sus dos prin
cipales adversarios, duan Ro
dríguez, que pilotaba un Mini 
1000, y Segundo Muñoz, con 
un Sinca 1200, tuvieron que 
pasar a "Boxes" antes de fina
lizar la contienda por avería en 
sus respectivos vehículos. 

En las pruebas clasífícatorias 
iniciales oudo comprobarse el 
buen estado del circuito. La llu
via del día anterior había ablan
dado el terreno sin llegar a pro
ducir charcos y ias ruedas se 
agarraban con firmeza, aunque 
dos de los coches se vieran vol
teados no pudieron «mo de 
ellos el C JDymi 6, pilotado 
por P. García, pasar a la prueba 

siguiente por avería del motor. 
La carrera final, la de verdad, 

estuvo dominada en todo mo
mento por Francisco Lobo que 
oasó las diez vueltas en primer 
lugar, doblando en ia 8 a y al
canzando la meta con treinta 
segundos de adelanto sobre el 
segundo clasificado. Los co
ches de Juan Rodríguez y Se 
gundo M u ñ o z , adversarios 

' importa.,:c* como ya hemos 
dicho, comenzaron c sufrir pro
blemas en ias primeras v u e u ^ 
y el Mini 1000 de Juan Rodrí
guez se retira en la cuarta por 
avería del palier, haciendo lo 
mismo Segundo Muñoz, con 
su Simca 1200, por rotura de la 
barra de torsión. 

Es de destacar el espectácu
lo brindado por el corredor J .P . 
Garrido que competía por vez 
primera y que, con su C. 2C. V. 
atrajo en muchos momentos la 
a t e n c i ó n del impor tan te 
n ú m e r o de e s p e c t a d o r e s 
concentrados; ei coche, recor

tado en la parte de atrás a mo
do de carromato y con sus rue
das normales, no muy aptas 
para el autocross, parecía jugar 
con los límites de la gravedad y 
sólo la pericia demostrada por 
el oiloto pudieron salvarle de la 
caída. También puede encua
drarse dentro del espectáculo 
el comentario ' m e g a f ó n i c o 
sobre las incidencias de la 
prueba hecho por nuestro 
compañero y amigo Ginestal. 
Comentaba, amenizaba, adver
tía, prestaba una importante 
ayuda al buen desarrollo de la 
prueba y decía cosas tan sabro
sas como ,,el piloto no ha sufri
do daño ni físico ni morad, re
firiéndose al ocupante de un 
coche accidentado. 

Hay que insistir en el buen 
hacer de los organizadores. La 
directiva y socios de la Escude-
ría Talavera están prestando 
una importante colaboración ai 
desarrollo del automovilismo 
en nuestro país. Considerada es
ta Escudería como la mejor de 
la Zona Centro y una de las más 
importantes de España merece 
nuestro reconocimiento por la 
categoría a la que están elevan • 
do al automovilismo talaverano 
y por los buenos momentos 
que, de vez en vez, nos están 
brindando. 

CLASIFICACION FINAL 

Clasf .N 0 Concursante Conductor Vehículo Tiempo c / c 

1 ° 82 E, Credos F. Lobo Citroen G.S, 10'40"0 1° B 
2 94 A. L. Arenas V. Fernandez Seat 127 11*10"7 r A 
3 90 E. Credos J . L. González Mini 1000 11'17'*8 2 o A 
4 86 E, Gredos P. Fernandez Seat 127 11'20"5 3° A 
5 33 R. Rodríguez R. Rodríguez 2 C.V. 11'25"0 4° A 
6 91 E. Gredos C. Encinar Seat 850 Copue 11'39"3 5 o A 
7 87 E. Talavera P. Martin 2 C.V. a 1 vuelta 6 o A 
8 ' 87 E. Gredos V. Muñoz Seat 127 a 1 vuelta 7 o A 
9 • 88 J . P, Garrido J . P. Garrido 2 C.V. a 1 vuelta • 8 o A 

•latín d e suscripción 
II Trofeo Diputación Provincial de Toledo 

Subida al "A/manzor'y 
"La Galana" 

L a R e ¿ i o n 
Suscripción anual 1560ptas 

Profesión 

Provincia 

Ü / D . d 

Domicilio {Calle o plaza) 
Población Oto. postal 

Deseo suscribirme al periódico " L A REGION C A S T E L L A N O M A N C H E G A " 
por un año • , por un semestre • , prorrogabie mienti.is no avise en contrario. 

Domicilien ei cobro en el Banco. 
U Envío el importe (cheque Ll , transferencia I! , giro j>. f] - ) 

Para dotrm ¡liacidn bancada cnvíern* relleno y firmado este mensaje: 

Sr. Director del Banco , 
Muy Srcs. míos: Sírvanse atender, hasta nueva orden, ei pai-o de Fe .,-cihos 

correspondientes a la suscripción de " L A REGION C A S T E L L A N O M A N Í . M I G A " 
con cargo a mi cuenta número 

Firmado. U o ü e i 9 

Los días 11 y 12 de Octubre se va a celebrar el lí Trofeo 
Excma Diputación Provincial de Toledo, Marcha regulada a 
la laguna de Gredos y subida al pico "Almanzor" y ia 
Galana. Organiza el grupo ds montañismo "Serac". Se en
tregarán fos siguientes trofeos: el de regularidad, por equi
pos infantil y juvenil y trofeo ai grupo más rápido su las su¬
bidas al Almamor y la Galana, 

itinerarios 

M A R C H A R E G U L A D A PARA 
T O D O S , INFANTILES. J U 
VENILES Y SEIMIORS - 1 a 

ETAPA, salida: Plataforma de 
Gredos "Prado de las Pozas", 
1 o punto de control, en lo alto 
de Los Barretones: 2 o punto de 
control, en el refugio Elola de la 
F .E .deM. 

Día 12 de octubre lunes. 
Subida al Pico Almanzor y la 
Galana. Salida a primer hora de 
la mañana desde el refugio Elo

la de la F, M. de M.; Io punto 
de control, cima del pico Al
manzor; 2 o punto de control 
cima de La Galana; 3 o punto de 
control, refugio Elola de la F.E. 
d e M . 
M A R C H A REGULAR P A R A 
T O D O S LOS P A R T I C I P A N 
TES - 2 a ETAPA. Salida, a) 
mediodía aproximadamente 
desde ei refugio Elola; 1 o punto 
de control, en ia cima de Los 
Barrerones; 2 o punto de con
trol, en ¡a plataforma del "Pra
do . de las Pozas". A continua
ción regreso a nuestras casas. 

n 

La Kñié* 
Año 1. N° 15, 73 Octubre 1981 
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Gracias al. estancamiento, e incluso descenso, general 
del numero de alumnos matriculados. 

En la actualidad son 
suficientes los dos 
centros estatales de 
Bachillerato en Talavera 
• Aparte de tos aspectos educativos en sí, en los dos 
Institutos preocupa el posible desvío de ia carretera 
nacional V por ia Avenida Pío XII. 
* En este curso 81-82 el Instituto de Bachillerato 
"Padre Juan de Mariana tendrá 1.137 alumnos. Por su 
parte el "Gabriel Alonso de Herrera" tendrá 730, 

, Desde.ei 1 de septiembre un nuevo curso académico ha 
dado comienzo en los dos centros estatales de bachillerato 
ubicados en Taiavera, A pesar de que en el "Padre Juan de 
Mariana" se han cubierto todas ía plazas disponibles, am
bos han notado un estancamiento generalizado en los nú 
meros de alumnos que desean matricularse. Aunque 
paradójico, en momentos en ios que sólo se habla de la fal
ta de puestos escolares para los diferentes niveles educati
vos, ío cierto es gue en el Instituto "Gabriel Alonso de He
rrera " aún han quedado por cubrir 170 plazas. Las causas de 
ésto pueden ser varias. Unos opinan que es por la falta de 
alicientes y perspectivas dadas por eí bachillerato, otros 
piensan que se debe a cuestiones demográficas, concreta
mente a un descenso de natalidad en las últimas décadas. 
Ei caso es que con esta realidad hoy por hoy no se ve la 
necesidad de construir algún instituto más. Hecho que pa
recía viable tiempo atrás: 

Este curso 81-82 ha comen-- oportunidades les concede 
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zade» con un numere total de 
alumnos de 1327. De los que-
113? pertenecen al Instituto 
"Padre Juan de Marina", 887 a 
diurno y 250 a nocturno aproxi
madamente. Y 790 al Instituto 

Gabriel Alonso de Herrera", 
todos de diurno al no impartir
se clases nocturnas en él. En 
cuanto a profesores, ei primero 
cuenta con un Total de 62, 52 li
cenciados y 10 especiales de 
asignaturas como Religión, 
Educación Física y Hogar. 
Mientras que el segundo 
cuenta con 43 en total. 

De ios alumnos matriculados 
en ei "Padre Juan de Marina", 
poco más de trescientos no 
residen en Talavera. De todos 
los inscritos en el segundo 
Instituto, alumnos de fuera son 
casi ia mitad. Su lugar de pro
cedencia es vanado. Vienen de 
toda la comarca e incluso algu
nos de pueblos de la provincia 
rie Cáceres, quizás por encon
trar mejor comunicación que si 
se desplazarán a algún puntp 
importante de se nrovincia. 
Principalmente son de pueblos 
situados en un circulo de unos 
40 kilómetros de Talavera 
como Cebolla, fvlalpica, Pue-
bíannueva, Bernuy, Cazalegas, 
Santa Olalla, Oropesa, Lagar
tera, Mejorada, Real de San 
Vicente, etc. El desplazamien-
o diario desde estos puntos es 
¡n hándicap importante para 
stos alumnos. Salen tem 

prano de sus casas v egre
san tarde, por io que ¡óqieo 
cansancio se tes sum eí poco 
tiempo que toneo, para cstu 
liar. Ademas la mayoría peae 

necen a Ternillas de bajo nivei 
económico, resaltándoles difl
uí sostener el gasto diario de 
• 'dnsporte v comida. Para in 
tentar subsanar este problema 
il. Ministerio de Educación a 

• revés dei fondo de igualdad m. 

ayudas complementarias y de 
transporte, claro está en caso 
de que reúnan las condiciones 
necesarias. Además el propio 
Instituto pone a su servicio un 
comedor en el que se puede 

mates de todo alumno, estos se 
encuentran con el de la falta 
material de tiempo para el 
estudio. P res to que teór i -
cameotf i cacos deben ser 
trabajadores o mayores de 
edad, aunque como dice el 
director del Instituto "Padre 
Juan de Mariana", único en eí 
que se impar ten c lases 
nocturnas, "esta es muy difícil 
de contratar, pues muchos nos 
dicen que ayudan a su padre y 
no sabemos si es cierto". 
Debido a esta falta de tiempo, 
y aunque se los da el mismo 
programa de estudios que a los 
dei diurno, tiene menos clase a 
la semana y además tienen la 
opción legal de partir el curso. 
0 sea que en lugar de ma
t r icularse del curso c o m 
pleto pueden hacerlo de me
dio nada más. Así tienen más 
facil idades para aprobar y 
encima les cuenta como medio 
año, .por lo que tienen en tota) 
doce años para terminar el 
BUP. "Es una gran ventaja, 
dice Ignacio García, pero casi 
ninguno io hace así, quizás 
porque muchos na lo saben". 
Aparte de tener esta ventaja, 
sus normas de régimen interno 
son diferentes a las de los 
alumnos de día. Las faltas de 
asistencia no se les contabiliza. 
Pueden entrar al centro cuando 
quieran, pudiendo entrar por 
ejemplo a una clase si y a otra 
no sin cerrárseles las puertas 
del Instituto en n ingúunn 
momento, cosa que no pasa en 
el diurno. 

En cuanto a ventajas o 
facilidades pedagógicas sólo 
tienen las ya citadas de poder 
partir el curso por la mitad, 
aunque "eso si al ser el nivel 

En los institutos talaveranos se ha producido un estancamiento del alum
nado y han quedado por cubrí 770plazas 

comer por 125 pesetas. Pero 
estas ayudas no son suficien
tes. "Haría falta un Colegio 
Menor en Taiavera, comenta 
Ignacio ñatea Arribas director 
del Instituto "Padre Juan de 
Mañana", para asi recojer a 
estos a l u m n o s , o quezás 
organizar un serv ic io de 
transporte escolar para ias 
localidades de donde vienen 
ios alumnos como apunta 
Julián K c s . n o G u t i é r r e z , 
director del "Gabriel Alonso 
de Herrera", "porque ac
tualmente n o existe trans 
porte e,>,.. ., para estos chi
cos, sino que vienen en los 
coches de línea regular y sus 
horarios no están acomodados 
al de la ciase 

Además de los alumnos de 
fuera, hay otros que también 
tienen problemas. Los dei 
Nocturno. Aparte de tener los 
problemas pedagógicos ñor-

general de los alumnos mas 
ha/o que en diurno, el pro 
fusor ha/a también su nivel 
de exigencia, pero por ello no 
tienen más facilidades para 
aprobar", puntualiza eí direc 
tor. 

El material con el que cuen
tan, justo pero suficiente. 
Siempre, a la hora de hablar del 
material con el que cuentan los 
centros dot.Bnt.-s estatales, 
surgen ¡as quejas de todos. En 
la mayoría, por no decir en 
torios, faltan cosas impres
cindibles. Sm embargo ec 
¡os nos Institutos talavera
nos, y sequn opinión de sus 
directores, aunque faltan 
alqunas cosas no se anda mal 
de material. 

El instituto -Padre Juan de 
Mariana " cuenta con: labora-
tono de Física, de Química, de 
Ciencias naturales, un aula de 
Audiovisuales, una biblioteca. 

un comedor, una Capilla, un 
S a l ó n de A c t o s para 600 
personas, máquinas para cine y 
diapositivas, gimnasio, etc. "El 
centro no esta muy desasisti
do, apunta su director Quizás 
haga falta más material de la
boratorio, y p. r supuesto más 
instalaciones deportivas. Este 
es el problema fundamental de 
nuestro Instituto. El gimnasio y 
ios dos patios interiores no son 
suficientes para impartir las 
ciases de Educación Física. 
Desde que se fundó el centro 
teníamos cedido ei campo de 
fútboi para utilizarse por 
tiempo indefinido en ias horas 
lectivas. Pero ahora ai hacerle 
de hierba podemos tener 
problemas. Por eso la 
Asociación de Padres de 
alumnos está realizando ya 
gestiones con ia Alcaidía para 
buscar una solución. Creemos 
aue podemos seguir utili
zándole, pues habrá zonas 
suficientes alrededor dei 
césped. A/o pretendemos 
utilizar ei terreno de hierba pero 
sí estas zonas polideporbvas 
que se van a hacer alrededor. 
Mientras estén ias obras 
daremos ias ciases en el interior 
del centro". 

Por su parte el Instituto 
"Gabriel Alonso de Herrera-
cuenta con, diez seminarios di
dácticos bien equipados, de 
Id iomas , de m ú s i c a , de 
historia, de ciencias naturales 

a d e m á s de bastante 
material de laboratorio. "De 
material no se anda mai, dice 
su director, no es que estemos 
perfectamente dotados pero 
tenemos medios para dar una 
enseñanza aceptable. Nos falta 
por e/emp/o la instalación de 
laboratorio, aún no nos ha 
tocado una dotación pora 
mobiliario de laboratorio. Asi 
como más instalaciones 
deportivas, aunque contamos 
con un gimnasio v dos pistas 
polideportivas, necesitamos de 
vez en cuando utilizar el 
campo- de deportes. Ahora 

con la instalación del césped 
no se qué-pasará pero se están 
hacienuo gestiones". 

Preocupa el posible desvio 
de la Nacional V por ia Avenida 
Pío XI!. 

Aunque cada centro tiene 
sus problemas específ icos, 
como la falta de espacio en e! 
"Padre Juan de Mariana" o el 
no poseer laboratorio y salón 
de actos en el "Gabriel Alonso 
de Herrera", en ambos 
preocupa "muchísimo" el 
p r e s u m i b l e p r o y e c t o de 
desviar, por .un tiempo, ia 
carretera nacional V por la 
Avenida Pío XII, lugar donde so-
ubican los dos. "Este desvio 
sería monstruoso, dice Ignacio 
García, para ei Instituto. No se 
podrían dar ciases en ¡as aulas 
míe dan a ía carretera Ademas 
sería lata' no sólo oara ¡os dos 
Instituios sum gara otros 
muchos colegios que da y-mi 
esta zona, « o sólo por el nudo 
sita, también por el peligro que 
van a correr los chicos gracias 
al paso rápido de ios coches" 
El director del otro Instituto, 
Julián Resino, es aun mas ta
jante, "es un disparate tan 
monumental que orno que a 
nadie se le ocurrirá. De todas 
formas pienso que es una idea 
que ha nacido muerta Aunque 
claro muchas veces se maii/an 
cosas tan disparatadas". 

Este es sm duda el problema, 
aunque todavía no es seguro, 
que más preocupa en ¡os dos 
Institutos ta laveranos. A 
excepción, claro está, de los 
problemas específicos relacio 
nados con la e n s e ñ a n a / a . 
Como el estancamiento de 
alumnos matriculados, la baja 
calidad de la enseñanza, ¡as 
pocas perpectivas de esta ciase 
de estadios, el ascenso del 
f iacaso escolar ... Ni siquiera la 
p r ó x i m a re forma de la 
E n s e ñ a n z a Med ia pateco 
disipar estas preocupaciones y 
m mucho menos aclarar e¡ 
lenco de este nivel educativo 

f i e m o . Ayuntamiento 
de Ta/awera de /a Reina 

A N U N C I O 

AYUDAS AL ESTUDIO CURSO 1.381 82 

Este Excmo. Ayuntamiento, ha establecido un sistema 
de becas para ayudas al estudio, destinadas a aquellos 

que, residiendo en esta Ciudad durante dos o más 
anos, cursen o hayan de cursar como alumno oficial 

Estudios Universitarios de Escuelas 
Especiales, Estudios Medios y de Formación 

Profesional, y no posean además los suficientes 
medios económicos. 

ü reglamento do estas ayudas podra ser examinado 
en el Negociado Primero de esta Secretada General 

Las solicitudes se preséntame durante los días hábiles 
dei mes de Octubre, pn el Registro Genera/de Entrada 

de este Ayuntamiento. 

Fd°. Pablo Te/lo Díaz 

A L C A L D E 
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En la visita de! director general de Administración 
tPiaT. ' 

Presentada a los 
pueblos de la sierra e> 
San Vicente y de la 
Campana de Oropesa la 
ponencia sobre 
agrupaciones 
municipales 

• Cada dos pueblos con menos de dos mil habitantes 
compartirán un mismo Secretario 
• -La unión ¡nte'rmunicipalpodría subsanarlos 
problemas de subsistencia con menos costos y 
'permitiría, en una segunda etapa, atenderla 
problemática cultural y la del ocio". 

Ei director general de Administración Local, Javier Soto, 
iniciaba ei pasado día 29 en Navamorcuende la primera de 

conocer de distintos puntos de España mantendrán para 
su problemática de cerca " e informarles de ia ponencia que 
sobre agrupación de Ayuntamientos presentará en breve ia 
Administración Central y que ya contempla ei nuevo Régi
men de Administración Local. Ei director iba acompañado 
del subdirector general de Cooperación Local Julio Caste-
íao: ei subdirector genera! de Admínsfración Periférica, 
'Victoriano Borreguero v ios diputados provinciales Marti-
niano Biazquez, Alfredo Ramos y Angel dei Val 

mantenida por la mañana ya 
que había podido constatar ¡os 
problemas existentes v percibir 
ei ánimo de colaboración por 
porte de los responsables 
municipales. Distinguió dos 
poos de problemas: Uno el ya 
apuntado de los altos costes 
oresuouestanos derivados del 
mantenimiento de funcionarios 
v cuya so luc ión para ios 
pueblos de menos de 2,000 
habitantes, sería la asociación 
de dos o más municipios que 
costeasen los servicios de un 
Secretario en proporción a ios 
servicios que prestará a cada 
comunidad. El segundo punto 
tratado se encaminar la a 
resolver los p r obiemas de 
subsistencia inmediata como 
alumbrado, pav imentac ión, 
alcantarillado, 

pública, etc., en base a la 
e l a b o r a c i ó n de p lanes 
provinciales que prestarán 
especial atención a ¡os pueblos 
oepueños mancomunados. 
Satisfechas la necesidades 
primarias de subsistencia se 
pasaría a una segunda fase a 
más largo plazo en la que, 
según el director general de 
Administración local "entrarían 
algunos servicios menos tercer-
mundistas; el tipo de servicio 
gue disfruta eí hombre de ia 
ciudad, desde la cultura al 
ocio, que debe ser puesto al 
alcance de las pequeñas comu
nidades". 

ja amiento 
mantendrá su ser y su 

ist 
Tras la reunión de trabajo 

mantenida por ia mañana en 
Navamorcuende con 23 alcal
des y un colectivo de Secreta
rios, el director y su séquito v! 
sitaron vanos pueblos de ía 
zona haciendo un alto en el 
Ayuntamiento de Talavera 
para, ai poco, prosequir viaje 
haca Oropesa, localidad en la 

funcionarios, en particular de 
secretarios, que se llevan el 60 
o el 70% del presupuesto anua! 
de los ayuntamientos. "Lo aue 
queremos dijo el director¬
es les la idea de que 
pueblos de las mismas caracú; 
risíicas v con los mismos 
problemas, unidos funcionan 
mejor aue separados". Esta es 

La ventaja de las asociacio
nes, seqún el Sr. Soto es aue 
abaratan y hacen más fácil, útil 
y moderna la prestación de ser
vicios por !o que "hay una 
voluntad política por parle del 
gobierno de incentivar 
'fuertemente estas uniones". 
Preguntado si tales uniónos 

a\\\\mw áa\\\\\\\\\ 
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Alcalde de Jalavora 

que tendría lugar una nsmióu 
semejante a ia ore--.- a u , 
intención de estas uniones 
fue explicada por e, pronio 
director en una improvisada 
rueda de prensa durante el vino 
español que ie fue ofrecido por 
el ' Ayuntamiento talaverano. 
En primer luqar se refirió a los 
graves problemas de subsisten 
cía de estos pueblos y princi 
pálmente el sostenimiento de 

ni V.ceprumdtmte a,, /., p,plJ,.„ „,„ ,,/ / > , . , , G e n e m l de Administración Le V el 

la muela reeornnnnaOd poi los 
altos responsa Pe la Admi 
n.strac .- " .cal, representados 
en ese caso por su máxima 

ras elaborar un 
de urpencia en 
manifestaciones 

JS alcaides de las 
jacos "reuniones 

autoridad, 
diagnóstico 
ríase a las 
hechas por 
comarcas í 
de Irabato". 

El director mostró 
f a c c i ó n ñor la 

«i salís 
ü u n i ó n 

restarían identidas a los dis 
tintos pueblos implicados, 

, ¡ Ó que eso (pieria de
cido rnuy claro: "se resp, a 
siempre el ser e ¡denudad de 
eda Ayuntamiento", 

fn 
Más adela, abo mando en 

el tema, sentencio aue "no 
queremos bacer nada sin que 
sra iniciativa be ias propias 
tu ir¡K)i,nlonfs One <ntúen ñor 

convencimiento y no por de
creto". 

Los alcaides, aunque preo 
cupados, han recibido bien la 
propuesta. Sm embargo, los 
funcionarios no acaban de ver 
claro como va a ¡levarse a cabo 
el proceso mancomunitano y 
desconfían por si el mismo va a 
realizarse a costa del cuerpo de 
funcionarios. "A los secrete 
nos -diio eí Sr. Soto - les be 
pedido que antepongan a su 
satisfación persona/ el buen 
funcionamiento debas mstitu 
cienes. Los funcionarios tienen 
que servir a ias Corporaciones 
y eo a la inversa, por eso les he 
pedido que hacían un esfuerzo 
fundamental para entender el 
nuevo proceso df moderniza 
coe". 

Comisión Municipal 

C a m b i o de 
emplazamiento 
dei me-cadillo 

• También se dio atenta 
de la constitución de ia 
Junta municioai para or
ganizar las operaciones de 
canje de aceite. 

El mercadillo de los sábados 
va a cambiar de emplazamiento 
tempora lmente . Mientras 
duren las obras de pavimenta
ción de la otaza de Alférez Ro-

ubicado setrasl, ,a ¡or 
da del C a n i l l o . La fecha de pa
vimentación y de traslado aún 
es desconocida, ya que no se 
está pendiente de que la ofici
na técnica realice un programa 
de ejecución de todas ias obras 
de pavimentación a efectuar en 
Talavera, para evitar colapsar 
el tráfico déla ciudad. 

En asuntos de trámite urgen
te y despacho de la alcaldía de 
esta comisión municipal per 
manente celebrada el pasado 
29 de septiembre, se trataron 
vanos temas. Se dio a conocer 
una circular del Gobierno Civil 
en relación con ei tema del 
aceite de colza, dándose ins
trucciones para el canje de 
aquellos productos deposita
dos en el ayuntamiento. Para 
tai fin. se constituyó una junta 
municipal, con la labor de orga
nizar estas operaciones de can 
je. Fueron designados: el con
cejal delegado de sanidad, Feli
ciano Jiménez, dosé María Ta
pia y dosé Lurueña García, pm 
to con la inspección municipal 
veterinaria y un funcionario. 

También dio cuenta al Alca! 
de un escrito de ICONA 
contestando a una petición dei 
ayuntamiento sobre el realizar 
en la Ronda del Canillo una 
zona verde con unas planta
ciones de defensa del cauce del 
río Tajo. En la contestación dei 
I C O N A se d ice que la 
repoblación se puede hacer 
siempre que se concierte un 
consorcio entre el ayuntamien
to y el citado instituto. Los gas
tos de repoblación correrían a 
cargo de ICON A. 

TALAVERA 

Así mismo se acordó con
ceder una s u b v e n c i ó n de 
25.000 pesetas a la Hermandad 
Nuestra Señora dei Prado. 
Dentro del apartado de asuntos 
de Trámite Urgente, otro de los 
ountos fue el conceder licencia 
de apertura IMPARSA, en io 
referente a apertura de una 
discoteca. Los últimos temas 
tratados en este apartado se re
firieron al accidente cié Quínta
nar, haciendo constar en acta 
el s e n t i m i e n t o de la 
corporación al respecto; y el 
alcalde dio cuenta de su -e-~*-
nión en eí Consejo Europeo de 
Municipios. 

En ei resto de los puntos del 
orden del día se concedió una 
subvención a Escudaría Calave
ra para un trofeo. 

En obras municipales, ei 
ayuntamiento había concedido 
una subvención de cincuenta y 
ocho mil pesetas a la Unión De
portiva Santa María para la 
construcción de una cancha 
deportiva, y en esta permanen
te se acordó el cambiar el desti
no de este dinero para el 
cerramiento dol campo de fút
bol, a petición de los interesa
dos. 

Sobre los hechos 
acontecidos en Gamonal 

U C D a p o y a a 
su c o m p a ñ e r o 
de partido 

Ante las versiones contradic
torias sobre los hechos acaeci
dos en Gamona! durante la 
celebración de las fiestas popu
lares y en los que se implicaba 
en forma directa a nuestro 
compañero de partido y de 
corporación, D. Francisco Ber 
nardo Muñoz, el Comité Local 
de UCD en Talavera quiere ha
cer ias siguientes puntualiza-
cíones: 

!. - Que no es el deseo de 
este Comité entrar a Juzgar el 
Trasfondo político que pueda 
encerrar esta polémica por 
considerar que ello sólo incum
be a ias personas e institucio
nes directamente afectadas. 

2.- Que D. Francisco Ber
nardo Muñoz ha demostrado 
suficientemente no sólo su in
tachable conducta tanto profe
sional como sociaímente, sino 
su especial sensibilidad ante los 
problemas de Talavera y muy 
especialmente de Gamona!, 
como lo demuestra ei afecto y 
consideración de gue goza en 
dicho pueblo, y su gestión en ei 
Ayuntamiento de Taiavera en 
favor de sus convenios. 
3.- Lamentar las desafortu
nadas manifestaciones que se 
han producido sobre estos he
chos por considerar que la ra
zón debe manifestarse fríamen
te y nunca tratar deliberada
mente de lesionar ei honor y la 
credibilidad de las personas. 
Obrar así demuestra sencilla
mente que se carece de los su
ficientes argumentos y se pre
tende con palabras altisonan
tes fundamentar lo que no tie
ne consistencia. 

C O M I T E L O C A L DE U C D , 
T A L A V E R A 
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\TALA VERA 
TxaAeléxito^eJa. 
¿xoosióñ canina 

El próximo 
septiembre 
podría 
celebrarse una 
exposición 
nacional 

El pasado oía 27 de septiem
bre se ha celebrado por segun-
va vez en Talayera una exposi
ción canina abierta «pueden en
trar en concurso perros de to
das ias razas, categorías y na
cionalidades), Al igual que su
cediera la primera vez, ha obte
nido un gran éxito de participa
ción y de público: unos seten
ta animales entraron en con
curso, con una afluencia de 
p ú b l i c o de setec ientas a 
ochocientas personas. 

La exposición la han com
puesto perros de todos los gru
pos (diez): perro pastor (como 
ei pastor alemán); perros de 
defensa (mastín español); te
mer o de busca (fox-terrier); 
el de raza alemana Datchund; 
grupo de rastreo de caza mayor 
íboxer); rastreo de caza menor 
(pointer); perros de muestra 
continental (podenco); de 
muestra inglesa «seter inglés); 
de lujo y compañía icaniches!; 
lebreles (galgo español). 

Y un qalqo español es el que 
ha conseouido ei premio abso
luto de todas las categorías, 
cuyo propietario ha recibido la 
coca del Excmo. Ayuntamien
to. La copa de la Diputación la 
obtuvo una perra oointer pura. 
Ambos propietarios son de la 
comarca de Taiavera, de Pue
blanueva y de Talavera, res
pectivamente. Otros de los pre
mios otorgados han sido para 
-
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un ríóberman y un pastor esco
cés, ambos propiedad de F. 
Acevedo. 

El hecho de haber concedido 
el primer premio, merecido por 
cierto, a un galgo español, muy 
característico de la provincia de 
Toledo, puede servir para po
tenciar y proteger esta raza. 
Según entendidos, el perro 
vencedor, incluso podría com
petir con el campeón de Espa 
ña. 

Se ha podido observar ei 
gran poder de convocatoria de 
esta exposición, ya que sin 
contar con una excesiva publi
cidad se han acercado o bien 
como público o llevando ani
males participantes. 

A raíz de esto, es muy proba
ble que se forme en la zona 
una sociedad ai respecto, que 
podría llamarse "Sociedad Ca
nina dei Tajo", Se encargaría 
de organizar las próximas ex
posiciones a celebrar, cuando 
tuviera capacidad jurídica y or
ganizativa. En este sentido, se 
espera que para ia próxima 
feria de mayo se lleve a cabo 
una exposición canina provin
cial, para, en el próximo sep
tiembre, celebrar ya una de ca
rácter nacional, que se repetirá 
cada año. Es alao importante 
parala ciudad. 

La exposición de este año ha 
estado organizada por la empre
sa criadora de perros de Tala-
vera con explotación en Calera 
yCnozas, Tecan. Habiendo ce
dido ei ayuntamiento de la ciu
dad ei local (Mercado Nacional 
de Ganado ). 

Los. jueces han sido Manuel 
Sanz Timón, de ¡a Real Socie
dad Canina Internacional y, 
como juez auxiliar, Miguel Ruiz 
Ruiz, veterinario de este distri
to, que nos ha comunicado 
que la calidad de los animales 
presentados ha sido muy bue
na y que estas manifestaciones 
de cultura y de cariño a los ani
males son siempre provecho 
sas. 

La exposición canina celfihrad., er, Talavera 
ción como fie asistencia ríe publico 

éxito, tanto de participa-

rueda de prensa de U C D 

Casi no hay deficiencias 
en el centro asociado a 
la UNED 

A principios de septiembre, "La Región" sacaba a /a luz 
una información sobre la UNED y, entre otros puntos, plas
maba ios problemas que tiene el centro asociado de Talave
ra (el /oca/ es inadecuado, falta una biblioteca, no dispone 
de materia/es que la universidad a distancia 
recomienda, ..J, problemas que ios mismos alumnos dei 
centro nos habían comentado. 

A raíz de esta información, mienhros del comité foca/ de 
UCD de Taiavera han realizado una rueda de prensa, reba
tiendo /os términos de ía información a que antes nos refe
ríamos. Para Alfredo Ramos, en eí centro asociado a ia 
UNED, casi todo funciona con absoluta normalidad y las 
deficiencias existentes están causadas, en su mayor parte, 
por motivos económicos, pero, en cualquier caso, nunca 
han sido, esas deficiencias, culpa del patronato de la 
UNED. En una primera intervención se manisfestó: 

"... el curso se ba produci
do con absoluta normalidad y 
aprovechamiento. Se han rea
lizado puntualmente Jas prue
bas y desde mediados de 
enero dei presente año, ias cla
ses y tutorías ¡* han dado re
gularmente. Las únicas anoma
lías han sido causadas por defi
ciencias en ia planta tercera de 
la casa de ia cultura y que pese 
a ios requerimientos de ia di
rección y dei patronato, en co
misión delegada, no se han so
lucionado. Y hay que hacer 
constar que la idea de que el 
edificio del Banco de España 
sea sede del centro asociado a 
la UNED no partió del ayunta
miento, sino que ei patronato 
ha estado solicitando del ayun 
(amiento de Taiavera insisten
temente el que ei Banco de Es
paña sea dedicado a estos fi
nes". 

En el aspecto universitario, 
ia dirección deí centro presentó 
desde primeios de marzo un 
ciclo de conferencias y si no se 
l levó a cabo ha sidc por 
razones distintas que nada tie
nen que ver con la falta de pro
yección y de futuro del centro. 
La dirección depende económi
camente del consejo del patro 
to y éste de ia buena disposi
ción de los entes que allí se 
representan. 

Por lo qjue respecta al profe
sorado ía dirección ha repetido 
en varias ocasiones que, en tér
minos generales, está satisfe
cha del rendimiento académico 
de los tutores nombrados. 

Otra custión de suma impor
tancia es ia de sus fondos bi
bliográficos y ni la dirección ni 
el consejo del patronato han 
sido insensibles a este punto, 
pues hay sobradas pruebas en 
ias actas de las reuniones de la 
comisiór delegada del patrona
to, del interés en proporcionar 
al centro de una biblioteca. Ya 
se ha presentado una lista de 
obras y manuales, que por falta 
de dinero no se han consegui
do, pero nunca por falta de in
terés o de estudio del tema. Y 
conviene subrayar "por falta de 
dinero", porque resulta 
extraño y sorprendente que 
partan manifestaciones de per
sonas que pertenecen a uno 
de los grupos del ayuntamien
to que componen el patronato 
y que hemos tenido que 
esperar a que se pusiera a! día 
en el pago de ias aportaciones 

acordadas en un principio. 
- ¿ E s de absoluta normali

dad el comenzar las clases a 
finales de enero cuando los 
alumnos tuvieron que superar 
una primera evaluación a prin
cipios de febrero?. 

- Ai hablar con absoluta 
normalidad se hace referencia 
a que esto sucedió desde me 
diados de enero. De todas 
formas, esto no es culpa del 
patronato sino consecuencia 
de que ei patronato no se 
formó hasta ese mes, ya que 
cada entidad participante tuvo 
que adecuar y aprobar ios 
presupuestos que habrían de 
aportar. 

- Por otro lado ei Director 
reside en Madrid y tenía ia con 
dición de asistir dos veces por 
semana a Taiavera, no cum
pliéndose en muchas ocasio
nes esta condición ... 

- No voy a entrar en discu
sión, esto incumbe ai patrona
to. Pero el que el director no 
resida donde está ubicado el 
centro no quiere decir que su 
gestión no sea eficaz. Además 
cuando se ie eliqió fue por ser 
¡apersona idónea. 

- ¿Y cómo no se ha reunido 
el patronato antes de comenzar 
el curso para tratar de buscar 
salidas a los problemas?. 

—- , El patronato se reunió el 
pasado lunes día 28 de sep
tiembre con temas a tratar muy 
concretos, asignación de 
nuevas tutorías y la definitiva 
ubicación del centro asociado, 
entre otros, ya que por no 
tener unos loca/es adecuados, 
este año no se han ampliado 
los estudios en dos carreras 
más. Por ío tanto este año, aun 
cuando no estamos bien, se 
seguirán impartiendo las ciases 
en la casa de ia cultura, y 
mientras tanto nos moveremos 
para conseguir ía sede definiti
va. 

¿La reunión del día 28 no 
ha llegado con mucho retraso?. 

No se puede considerar 
que es demasiado tarde porque 
tenemos todo el año para 
trabajar. De todas formas, no 
es culpa del patronato el que el 
Banco de España no esté en 
condiciones ya de ser la sede 
déla UNED. 

Pero los alumnos van a 
empezar las clases ya . 

- Y seguirán trabajando en 
'a casa de la cultura. 

Proyección próximo 
viernes en cine-club 

"Chinatown", 
un Polanski 
como los 
demás 

A estas alturas casi todo 
ei mundo sabe que Román 
Polanski es un polaco bajito, 
famoso director de cine que 
tuvo hace unos años una 
experiencia más que desa
gradable cuando el clan 
Manson, en una orgía de 
sangre memorable, asesinó 
de forma brutal a su esposa 
Sbaron Tate y por directa 
derivación al hijo que ésta 
esperaba. 

Hecha esta previa identifi
cación tipo "Hola", cabe 
ampliar que Polanski es un 
cineasta de envergadura a la 
hora de los recursos técni
cos y la capacidad narrativa, 
tan cierto como que su lí
nea internacional, que puede 
ser más o menos discutida o 
rebuscada, no pasa por nin
gún sitio por la sencilla ra
zón de que no existe. Edu
cado por el cine polaco (la 
escuela de LodzlRomán Po
lanski, aprovechado alumno 
de cualquier maestro y ta
lentudo aplicador de lo 
aprendido mejorado, derra
pará hacia el cine internacio
nal bien pronto, recusando 
la adscripción a su cine nato 
(ei polaco) donde quedará 
su compañero en Lodz, y 
colaborador en alguna oca
sión, Jerzy Skolimowski. 
Brillante en el ejercicio de su 
profesión y siempre con al
gún escandalillo bajo el 
brazo, se hace notar y nc 
cabe duda que será recorda
do. Lamentablemente su 
capacidada daba para autor 
de. cine con mayúsculas y 
eso no parece que lo vaya a 

••Chinatown" es una pro
ducción de 1374 en plan re-
vistacíón de ios esquemas 
clásicos del cine negro ame
ricano, producto irreprocha
blemente bien acabado y 
digno, con todos los home
najes, lugares comunes y 
elementos más o menos in
novadores que hacen el 
caso. En suma otra película 
de Polanski de buena factu
ra e igual resultado, grata de 
ver, interesante y todo eso. 
Jack Nicholson se da una 
vuelta disfrazado de detecti
ve por la película y Faye Du-
'naway, en la época en que 
había motivos para pencar 
en ella como en una gran 
promesa, hace un papel su
ficientemente interesante y 
seductor. Mención aparte 
para John Huston, en su pa
pel de padre incestuoso y 
cacique de pro. Eso si que 
es un cineasta de primera 
con motivos y resultados. 

M . L 

M i . VA Rr£i«n 

ser. 
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MANIFESTACIONES DEL 
P J ^ m D E N T E D_ELCQLEG.IO 
OFICIAL DE A P A R E J A D O R E S Y 
ARQUITECTQS T E C N I C O S ^ 
J O S E LUIS M A R Q U E S DEL POZO 

Muchos edificios 
piratas"en ia 

provincia de 
Toledo 
• Son muy pocos los municipios que 
actúan correctamente en materia de 
construcción 

El pasado lunes, día 5, comenzó en Toledo eí colo
quio sobre Urbanismo organizado por CEOTMA y ía 
Delegación deí M O.P U con ia colaboración de va 
ríos Organismos. Entre estos Organismos se encuen
tra eí Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos 
Técnicos de Toledo. El Colegio de Aparejadores salta 
pocas veces a las columnas de la prensa loca,' y pro
vincial y no es precisamente porque sus actividades 
carezcan de m teros para el público, sino porque ellos, 
como técnicos de ía Construcción, - se dedican a 
construir, gue es su oficio y piensan gue no pueden ni 
deben pasar de ahí. Pero quienes, por ef contrario, te
nemos el oficio de informar, pensamos que ésta es 
una ocasión propicia para que ios Aparejadores de To
ledo exponoan y difundan su criterio en torno a los 
problemas de interés público que se están debatiendo en 
el Colegio y que afectan muy directamente-tan direc
tamente que pueden llegar hasta ei bolsillo- a los tole
danos de ia capital y de la provincia. 

profesionales, que oscilan en
tre 1,02% y 3% del presupues
to de ejecución de la obra. 
-El problema, visto con ojos de 
profano, es grave. Uno se pue
de morir intoxicado por aceite 
de colza desnaturalizado, pero 
también puede perecer aplasta
do bajo la techumbre de un lo
cal mal construido Puede pre
sentar e! Colegio que Vd. presi
de, al menos en teoría, una 
solución definitiva a la situa
ción creada en la provincia?. 
-La solución creemos que está 
en el cumplimiento de ia non ¡ 
mativa vigente, que las autori- j 
dades competentes deben exi- \ 
gir sm vacilación, porque se 
'conseguirá beneficiar al muni
cipio y a la provincia, evitando 
esas situaciones tan desagra
dables anteriormente citadas a 
las que luego no puede darse 
solución satisfactoria. No obs
tante, he de decir que este tipo 
de coloquios-conferencias que 
se van a celebrar son muy impor
tantes por lo que tienen de in
formación y concienciación pa
ra todos, pues sin ei conoci
miento de la normativa ni el de
seo de actuar de acuerdo con 
ia misma es imposible ia 
solución de estos problemas. -

Luís M O R E N O NIETO 

Tendrá lugar en Seúl (Co-
readejJSurJ 

Participación 
de niños 
toledanos en la 
XXIII 
exposición 
mundial de 
arte escolar 

PROVINCIA |! 
Cera de Carmen, María Moreno 
Jiménez 

Los autores, de edades com
prendidas entre los 7 y los 12 
años, son alumnos de los 
siguientes Centros; 

- C o l e g i o "Ntra. Sra. de la 
Consolación", de Quintanar de 
la Orden 

-Colegio Nacional "Santo 
Cristo", de Urda 

- Colegio Nacional "Gareliase 
déla Vega", de Toledo. 

Postal Exprés 

Nuevo servicio 
de correos 

La Dirección General de Co
rreos v Telecomunicaciones aca
ba de poner en funcionamiento 
un nuevo servicio denominado 
"Postal Exprés", y cuyo ámbito 
es el territorio nacional. 

A través del servicio "Postal 
Exprés" es posible enviar cual
quier documento u objeto como 
por ejemplo: cintas magnetofóni
cas, piezas de recambio, 
balances, estados de cuentas, 
objetos de óptica, planos, herra
mientas, muestrarios, bocetos, 
maquetas, etc., siempre que no 
excedan de 20 kq. "ele peso. To
dos estos envíos recibirán un tra
tamiento preferente y serían 
considerados como correspon
dencia privilegiada de carácter 
urgente. 

Los envíos a través dei "Postal 
Exprés" pueden cursarse bien 
con una regularidad periódica 
(mediante un contrato previo con 
la Subdelegación Provincial en el 
que se concertarían las condicio
nes para la prestación del servi
cio), o bien sin regularidad, 
depositando los envíos en la ofi
cina respectiva para su franqueo. 

Nadie más cualificado que su 
Presidente, D. José Luis Mar
qués del Pozo, para responder 
al breve interrogatorio que 
hemos formulado a! Colegio de 
Aparejadores y Arquitectos Téc
nicos de Toledo. He aquí nues
tras preguntas y sus respires 
tas: 
-¿Qué ha.motivado ¡a participa
ción del Colegio de Toledo en 
este seaundo coloquio sobre 
Urbanismo que se celebra en 
nuestra Ciudad? 
•La participación del Colegio en 
estos COIOQUÍOS, así como en 
los celebrados en marzo 
pasado, está fundamentado en 
ia gran incidencia de la Ley del 
Suelo sobre nuestra profesión, 
así como en ía mayor difusión y 
conocimiento de la misma en
tre ios colee lados. 
-De entre ios seis temas a de
sarrollar en el coloquio ¿cuál es 
ei que más preocupa a los Apa 
rajadores de Toledo? 
•Todos los temas tienen un 
gran interés, núes participamos 
'directamente, incluso coi-no-
ramos tanto en ía redacción, 
como en la ejecución de Jguno 
de ellos, pero es evidente que ei 
.que. tiene mayor incidencia en 
nuestra profesión es el de la 
disciplina en su suelo urbano y 
licencia. 
-Ha aludido vd. a la disciplina 
en el suelo urbano ¿es que exis 
te.nd.scipíina?. 

- Si atendemos al significado de 
disciplina a lo que ésta tiene 
de normativa, regla, etc., no 
cabe duda de que con la vigen
te ley del Suelo y sus Regla
mentos tenemos las directrices 
de actuación en materia urba
nística. Pero, otra cosa es en 

cuanto se refiere a la observan
cia y cumplimiento de estas re
glas; aquí si podíamos hablar 
de "indisciplina" en un gran 
porcenta/e dentro dei ámbito 
provincial c./c nos afecta y en 
el gue traba/amos. 
-¿Cuáles son las dimensiones 
reales de esta situación en 
nuestra provincia?. Es decir, 
¿cuántas son hoy tiia,paco más 
o menos, ias edificaciones "pi
ratas" que se construyen esca
pando al contra' o dirección 
técnica?. 

| p|j j y | i I jjjjj jjijj!jl I '| , 
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-Actualmente ía corporación 
que presido, a través de su ser
vicio de inspección está com
pletando un dossier detallado 
de obras sm dirección facultati
va, e incluso sin licencia muni
cipal. Con los datos que hasta 
ahora obran en nuestro poder 
podemos decir que ia actua
ción de los municipios que 
componen nuestra provincia es 
irregular. Algunos, conciencia
dos en los temas, mantienen 
un control real sobre ia ejecu
ción de obras, exigiendo el 
cumplimiento de ia normativa 
vigente; sin embargo .en otros 
hay una clara desidia e incluso 
en la existencia de obras sin di
rección facultativa. Desgracia
damente, son muy pocos ios 
municipios que actúan correc
tamente. 

-¿Cómo se explica que un ciu-

efectuar una obra y luego la 
realice sin las garantías técni
cas que establece la ley?. 
-Esto es un hecho, y esta mis
ma pregunta me la he plantea
do varías veces. Quizás habría 
que hacérsela a aquellos que 
son los encargados de obligar 
el cumplimiento de la Ley; por 
otra parte, perfectamente defi
nidos en la misma. 
-¿Qué peligros entraña el actual 
estado de cosas en el tema de 
que hablamos?. 
- Es evidente gue sm la de
bida dirección técnica, puede 
in curarse en graves errores, 
que desembocan en accidentes 
graves e incluso modales, y por 
supuesto costosos para la 
sociedad, aún sm afectar a tas 
personas. De ello pueden dar 
fe las personas que se han visto 
afectadas incluso perdiendo a 
hijos de corta edad, por carecer 
de la debida asistencia técnica, 
que por otra parte, no se les 
exige, 
-Perdone esta pregunta. Al
guien puede pensar que al 
exigir la vigilancia técnica de 
las obras Vds. no defienden 
tanto la seguridad de las perso
nas y de los bienes como su a 
honorarios profesionales, por 
otra parte muy leqítimos,¿qué 
tendría que decir sobre esta 

maliciosa interpretación?, 
•Defendemos ante todo Ja se 
puridad v buena ejecución de ía 
construcción así como los inte
reses de los ciudadanos. La di
rección técnica evita los daños 
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dente produce; se nace, pues, 
imprescindible dicha dirección. 
Pero añadiré gue hay muchos 
casos en los que el coste de la 
reparación de obras derruidas o 
defectuosas por mala ejecu
ción son nevadísimos compa
rados con nuestros honorarios 

Ei Ministerio de Cultura a 
través de la Subdirección Ge
neral de la Familia, atendiendo 
a la invitación de la Comisión 
Coreana de la U .N .E .S .C .Q. , 
ha promovido la concurrencia 
de niños españoles a la XXIII 
Exposición Mundial de Arte 
Escolar, que tendrá Iuqar en 
Seúl y otras importantes ciud** 
des coreanas del 25 de sep
tiembre de 1981 al 30 de junio 
de 1382, 

La campaña llevada a cabo 
en. nuestra provincia por la De
legación del citado Departa
mento, ha dado como fruto la 
selección de las siguientes 
o b r a s , que ya han sido 
enviadas a Seúl: 

-"LAGO" Acuarela, de María 
José Villa González. 

-"LA VENDIMIA" Acuarela, 
de Isabel Cano Ruiz 
- "BODEGON" Cera, de Ana 
Isabel Cano Ruiz 
- "MEP CADILLO" Acuarela, 
de Luís Figueroa Ruiz 
- "CAMINO AL MOL/NO" 
Cera, de Ana María Nieto Ro
dríguez 
- "MI PLAZA" Acuarela de 
Enriqueta Anza 
- "CAMINO Dt SAN ISIDRO" 
Acuarela de Rosa Vela 
- "Mi MUÑECA JACINTA" 

m 

CONSUEGRA 

Exposición de 
carteles 

Se ha i n a u g u r a d o en 
Consuegra la exposición de 
carteles anunciadores de la XIX 
Fiesta de ¡a Rosa del Azafrán, 
declarada de interés turístico. 

Los-premios que se otorga
rán, en este concurso nacional 
de murales, son los siguien
tes : 
IT- 30.000 ptas. y Posa de 
Azafrán de Oro. 
2T- 15.000 ptas. y Rosa.de) 
Azafrán de Plata. 
3 o . - 10.000 pts. y Rosa de Aza
frán de Bronce. 

Han participado más de una 
docena de artistas, que han-
empleado para su elaboración 
distintas técnicas pictóricas: 
Acuarela, óleo, ceras, aerifica, 
así como coliage. 

El jurado ha elegido a los 
ganadores, pero no hará públi
co hasta el día de la Fiesta. 

M" Angeles B I E Z M A 

'Es ttvidetjte que sin la debida dirección técnica, puede ¡ocurrirse en gra 
f errores, gue desembocan er, accidentes " 

la Urgían 
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La antigüedad y Consuegra (V) 

El final de la conquista 

Como vimos en ei capitulo anterior, en el 193 Fulvio tomó 
a tos carpetanos la ciudad de Toletum. Los conflictos conti
nuarán hasta el 181. Este año, con ia llegadi de Sempronio 
Graco, se produce el sometimiento y la pacificación de 
Oretanos y Carpetanos. 

Es ahora cuando comenzarán los pactos con ias tribus y 
los primeros Intentos de poner en pie una política adminis
trativa 

Pero los tratados realizados 
por Roma, en su mayoría no se 
cumplían además ias reformas 
socioeconómicas, no tendrían 
una continuidad, y ia explota
ción de los indígenas fue enor
me con lo que llegaremos a 
un proceso de rebelión general 
que terminará con las guerras 
Celtibéricas (1154-133 a, J . C d y 
Lusitanasf 147-133a. J .C. ) . 

En el año 147 tenemos a V¡-
riato como líder de su pueblo, 
(Lusitano); después de saquear 
las r icas zonas del 
Guadalquivir, al año siguiente 
se adentró en la Carpetanía, 
donde sabiendo de la oposición 
natural a Roma, pensaba en 
que se le sumasen nuevos con- • 
tingentes de tropa, como luego 
sucedería. Después de vencer 
en varios enfrentamientos a las 
legiones romanas debido al 
a p r o v e c h a m i e n t o de las 
características del terreno, y dé 
un " ejército' preparado para la 
lucha de guerrilla, sería asesi
nado a traición en el año 139 
acabando con él la resistencia 
Lusitana, donde las tropas car 
petanas y ias específicamente 
consaburenses debieron ser 
importantes. 

Los pueblos hispanos fueron 
sometidos y divididos, además 
de trasladados pueblos enteros 
de unas zonas a otras, con lo 
que la romanización sería lenta 
pero eficaz. 

El último gran acontecimien
to bélico que se produciría en 
Hispania antes de las guerras 
de César que en verdad ya te
nían que ver muy poco con el 
carácter independentista de los 
híspanos, sino más bien con el 
destino de la República roma
na. 

La duración de! conflicto se 
extiende a lo largo de 5 años 
que van desde el 80 a. J . C. al 
75, en el que se produce ia 

- muerte de Sertorio, cabeza de 
movimiento. 

Antes de continuar con el 
relato de hechos tendremos 
que aclarar un poco cómo era 
la figura de este personaje. Par
tiríamos de su espíritu militar, 
muy arraigado en su persona
lidad, y de su apoyo a Mario 
jefe dei partido popular en Ro
ma. Sertorio, m era hispano ni 
se sentía unido a ta causa de 
estos oueblos, pero en cambio 

si se serviría de ellos para su 
-nfrentamiento político-militan -
con Sila, jefe dei partido aristo
crático ai que consideraba un 
usurpador del poder de Roma, 
•No se puede aceptar ia idea de 
un separatismo antirromano, ni 
la formación en Hispania de un 
Estado independiente. Sertorio 
siempre fue un perfecto roma
no que intentaba alcanzar el 
poder como en aquella época 
era la forma más fácil de conse
guirlo por medio del ejército. 
La teoría de nuestra historia 
tradicional que ba recogido ra 
figura de Sertorio con los carac ' 
teres épicos y nacionalistas tí-j 
picos, hoy ya no la podemos 
aceptar. 

Como ya antes hemos referí-
do, Sertorio pertenecía al parti
do' pupular de Mario, cuando 
Sila a la vuelta de Oriente se 
apodera poder, destituye a 
Sertorio de gobernador. En 
este momento Sertorio se con
virtió en un rebelde, asumiendo 
la lucha contra el dictador. Se 
atejo de Roma para pasar por 
Hispania, después de permane
cer unos meses en Mauritania, 
de la que volvería definitiva
mente hacia la Península 
cuando es llamado por los lusi
tanos para ser nombrado Cau
dillo de sus tropas. 

Sila viendo el poder que 
alcanza Sertorio m a n d ó a 
Mételo en el 79 a Hispania. La 
táctica de Sertorio era en un 
principio la ruptura del eje de 
unión entre los gobernadores; 
así mandó a Hirtuleyo para que 
neutralizase al gobernador de 
la Citerior, D. Calvino que ya 
acudía a lo largo del Tajo a! en
cuentro de Mételo. Hirtuleyo 
intentó tomar Consuegra, pero 
la ciudad aguantó hasta la lle
gada de D. Calvino, al que 
venció al pie de la ciudad, eli
minando a sus tropas y dando 
muerte al mismo general. 

Mételo envió luego al legado 
L.T. Balbus, pero Sertorio 
acudió en ayuda de Hirtuleyo. 
Sertorio alcanzó a Balbus ai sur 
de Consuegra donde le venció 
y mató. , 

Una vez conquistada la ciu
dad quedaba el camino abierto 
hacia ei Norte a Sertorio y sus 
legados. Este triunfo permitió 
al rebelde alcanzar en el 77 el 
máximo de su apogeo. 

En el 76 Pompeyo intento 
penetrar en el interior de la 
Península, pero una coalición 
de tribus del lugar le vencieron. 

Durante el 75 ias tropas del 
Gobierno lograron penetrar en 
la Meseta, con lo que se adivi
na el agotamiento de ias tropas 
de Sertorio. 

Así llegamos al año 73, en el 
que una conspiración de sus 
más cercanos colaboradores 
puso fin a sus vida. 

A Roma ya sólo le quedaba 
por conquistar el Norte de ia 
Península, episodio que la 
historia dejó para su cumpli
miento a Augusto. 

Hispania perdía su libertad 
para quedar sometida al mayor 
imperio Militar que ba existido 
en ia Tierra. 

VALDEPEÑAS 

Delegación de Cultura de 
Toledo 

Curso de 
formación 
artesana y 
economía 
dorr estica 

La Delegación Provincia! del 
Ministerio de Cultura de Toledo 
a través de su Sección de Ju
ventud y Promoción Comuni
taria, convoca un "Curso de 
formación artesana y economía-
doméstica", en régimen de in
ternado a celebrar en el Centro 
de Promoción Comunitaria 
"Santa Mana dei Sagrario" de 
Seseña Nuevo, de acuerdo con 
las siguientes normas: 
1 - M O D A L I D A D . - Forma
ción Artesana:- Deshilados y 
Puntadas - Esmalte ai fuego. 
Economía doméstica:- Cocina, 
Tapicería, Electricidad, 
Higiene y Socorrismo. 
2. A S I S T E N T E S . 24 jóvenes 
de la provincia. 
3 - F E C H A D E C E I E B R A 
CION: del 15 de octubre al 15 
de diciembre. 
4. - V I A J E S : por cuenta de las 
interesadas. 
5. A L I M E N T A C I O N Y ES 
T A N G I A : a cargo de la Delega
ción Provincial del ministerio 
de Cultura. 
8.- F E C H A LIMITE, hasta el 
10 de octubre. 
7. M A T E R I A L : las alumnas 
deberán llevar al Curso aguja, 
dedal, tijeras y un bloc de cua
dricula tamaño folio y bolígra
fo. 
8 - B E N E F I C I O S : a las 
alumnas que realicen el Curso 
con aprovechamiento se les fa
cilitará la posibilidad de realizar 
labores artesanas. debidamen
te retribuidas de acuerdo con 
las normas establecidas por el 
Servicio de Artesanía Comuni
taria. 

EXCURSIONES PAÑA EL PUENTE DEL PILAR 
A ANDORRA Y LISBOA Casa Córdoba 

Calzados Salidas de Toledo día 9 (Noche!. Regreso día 12 

Casa Córdoba 
Calzados 

Piazas Limitadas Cordeler ía - Semillas 

VIAJES SAMAR SA. G.A.T. - 168 

- • CI Cervantes, 3 - TOLEDO -
Tríos. 22 121/y 22 5349 

Pza. Magdalena, 3 
Tlf. 22 24 19 

TOLEDO 

Se inicia 
colección de 
narrativa 

Bajo el título genérico de 
"duan Alcaide", el ayunta
miento de V a l d e p e ñ a s ba 
iniciado la publicación de una 
colección de libros de narrati
va. 

La colección se abre con una 
selección de relatos de Raúl 
Carboneil, es un autor valen
ciano afincado en Valdepeñas 
desde hace varios años. Aban
donó España muy joven y viajó 
por diversos países de Europa 

"hasta su regreso a Barcelona 
en 1373. Por estas fechas co
mienza a c o l a b o r a r en 
periódicos y revistas, especiali
zándose en la divulgación del 
arte contemporáneo. En cola
boración con un grupo teatral 
ha dado recitales poéticos de 
su obra que c o m p r e n d e 
también teatro y pintura. 

"Espejos Planos" es una co
lección resumida de relatos que 
el autor público en los diarios 
"Lanza" y "Diario de Cuenca" 
entre 1976 y 1378. En su ma
yoría están basados en anécdo
tas, ambientes y personales 
que el escritor ha recogido en 
sus paseos por las calles de 
Valdepeñas. 
• El libro va prologado por Vi
cente Mello y su impresión se 
ha realizado en la imprenta mu
nicipal de Valdepeñas. 

Creación de 
una banda de 
música en 
lllescas 

A iniciativa del concejal so
cialistas José Luis Manzaneque 
Olivares y más tarde respalda
do por ia Corporación Munici
pal se ba iniciado ei proceso de 
creación de una banda munici
pal de música. Actualmente 
hay inscritos 42 alumnos con 
edades que oscilan entre los 7 y 
los 57 años de edad. Las cla
ses se imparten en dos tur
nos durante tres días a la sema
na. El director-profesor de la 
banda, D. Clemente Nieto 
Soto, cuenta con una subven
ción anual del Ayuntamiento 
de 200.000 pesetas que ie per
miten amortizar los gastos de 
desplazamiento- ya que las 
ciases son gratuitas para los 
alumnos sin embargo estos úl
timos deben costearse los 
gastos de instrumentos. Una 
vez que se inicie el funciona
miento la banda ésta tendrá un 
carácter autónomo frente al 
Ayuntamiento aunque seguirá 
contando con una subvención 
anual. 

José P L A 7 ' 

Pag. 79 

Santa Ana de Pusa_ 

"S/ queréis 
agua, tendréis 
gue pagaría " 

Él sábado 26 de septiembre, 
el Ayuntamiento convocó ai 
pueblo, a las 9 de la noche en 
uno de los locales de las Escue
las. 

Con un 30% de asistencia y 
algunos de ellos no "residentes, 
la cosa dio comienzos a esc de 
las 9,30. 

Haciendo alusión a la demo
cracia, el alcalde vino a decir: 
"como estamos en democracia 
todos podemos enterarnos de 
las cosas, queremos que el 
pueblo sepa que estamos sin 
agua' algunos van diciendo 
que nos han dado 2 millones y 
que nos ¡o hemos guardado; 
que no hacemos nada y que el 
agua es necesaria"... Lo que 
vino a decir no fue una informa
ción completa de ia situación y 
no fue nada que todos no su
piéramos ya. "Si quereitmm. 
tendréis que pagarlo EsÉ»8ra 
tendréis que pagarlo". Este era 
el pensamiento que en general 
llevaban todos a la reunión; 
pero es que el pueblo no está 
para seguir pagando; no tanto 
gravar al pueblo!. 

Se habló de 2,5 millones que 
concedería la Diputación pe
ro que como estaban presu
puestados para el 82, no se 
sabía cuándo se cobraban. 

Año 1, N° 19. 13 Octubre 1981 

Alguien pidió información 
sobre si se había becbo un es
tudio y presupuesto sobre la 
posible captación de agua, por
que no se iba a ir haciendo agu
jemos por ahí!... Pero no se 
pudo dar información al res
pecto porque no hay tal estu
dio; sólo palabras. 

Ei alcalde nos vino a recordar 
que las aguas estaban conta
minadas en cierta época; no 
debe tener buena memoria 
cuando en un Pleno afirmó que 
eran limpias ventolinas. 

Cuando alguien intervino 
para aportar cierta informa
ción, apenas le dejaron hablar. 

Allí se indicó que hace tres 
meses era verdadero problema 
pues los habitantes eran más; 
que dentro de pocos días segu
ro que el río corre de nuevo. 

En fin, se nos vino a' decir 
que no habrá agua sin dinero. 
Tampoco se aclaró si en caso 
de tener que poner dinero el 
pueblo, se le devolvería cuando 
llegase la cantidad aludida por 
la Diputación. 

Ai pueblo debe irse en última 
instancia; antes, deben buscar
se todos los resortes posibles 
donde buscar ei dinero sufi
ciente. Y a todo esto: Se dará 
i n f o r m a c i ó n al pueblo de 
¿a donde irá su dinero? ¿Se le 
darán cuentas claras?. ¿Están 
todos dispuestos a poner cierta 
cantidad?. 

La reunión, por llamado de 
alguna manera, no puede acia-
amos estos interrogantes y 

siempre quedaremos en la du
da. 

Pueblo: ¿de qué te quejas?. 
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busca dei tiempo perdido 

¡Ponga una 
"Singer" en su 
vida 
¡I 
1 

A Compañía Fabril 
! "Singer" de Nueva York 

¡tm con una "única casa 
en esta capital" ponía al 
alcance de las familias e 
industriales de Toledo la 
solución para rotos y des
cosidos domésticos o acaso 
para el inicio de un próspe
ro negocio de costura. 
Solamente por dos cin
cuenta semanales y sin 
pagar ninguna entrada 
cualquier persona adquiría 
una página del manifiesto 
futurista, la mecánica,,las 
máquinas y la tecnología 
ent raba así en los 
modestos hogares ciuda
danos. Por poco dinero se 
Dodia tener junto 8 la mesa 
camilla todo un símbolo 
del proareso y de la revo
lución maquinista. 

En e! barroco anagrama 
del anuncio se resume el 
cosmos del producto, así 
los textos narran el origina! 
fabril de la máquina y la 
clientela idónea para la que 
está pensada. En medio 
una hierátíca dama, quizá 
la señora del fabricante, 
parece coser mientras mi
ra al tendido como querien
do significar que el mane
to es'fáci! v sin complica
ciones, en una palabra, 
como coser y cantar. Bajo 

la estudiada pose de la 
c o s t u r e r a a p a r e c e la 
inefable mano, mitad seña
lizadora mitad acusadora, 
que en los anuncios de 
época subrayaba algo im
portante, el contraste, la 
divisa o el sello que el 
cliente no debía olvidar si 
q u e r í a el p r o d u c t o 
legítimo. 

La máquina de coser fue 
durante décadas un artilu 
gio necesario, que los no
vios incluían en sus preten
siones hogareñas al crear 
una familia. El aparato cos
turero de negras patas on
duladas ha pasado como 
notario ante los sucesos 
Intimos de mil hogares, a 

Eí sistema 
métrico 
décima! y 
otros 
percances 

ŝ r̂ ,̂Ha(iraTí para coser 
2,50 

Vec^eTsO^blerto con una" 
floreada funda de cretona, 
a veces descubierta mos
trando su frío oedal de 
metal y su c i l indr ica 
montera de madera, la má
quina sabe de apuros y 
a legr ías y en muchas 
tardes acompañó rítmica
mente con su traquetear 
las historias que a través 
de upa radio de lámparas 
salían de la pluma de 
Sautier Casaseca. 

L sistema métr ico 
decimal en el si

glo XX, plenamente 
implantado y aceptado, 
trae de cabeza a cualquier 
consumidor cuando cen
tímetros y gramos de más 
o menos se pueden tradu
cir en pesetas cada vez 
más devaluadas. En el 
siglo XIX los problemas 
que el citado sistema, 
dada su implantación re
ciente, ocasionaba al per
sonal eran de índole más 
espiritual y académica. La 
muestra pueda verse en la 
prensa toledana de hace 
cien años, un habitual co
laborador que firmaba co
mo El Solitario, y que no 
tenía nada que ver con El 
LLanero, presentaba un 
artículo en el que exponía 
las razones para que se 
pronunciara, por ejemplo, 
decámetro y no decámetro 
es decir defendía la pro
nunciación esdrújuia del 
s is tema m é t r i c o dec i 
mal en detrimento de la 
entonación llana. Circuns
tancias lingüisticas aparte, 
ia implantación paulatina 
del nuevo conjunto de 

UN POETA 
Santiago Moraleda Díaz-Tendero 

Eí día 28 de agosto se cumplieron dos años de la muerte del gran escritor manchego 
Santiago Moraleda Díaz-Tendero, natural de Consuegra. A través de su larga trayectoria, 
ha obtenido varios e importantes premios; así merecen ser citados 1 ° Premio en 1.970 por 
el tema "Cuenca Inmortal', en 1.972 "La mujer compañera y esposa", patrocinados por 
¡a Asociación Española A .T .S de escritores y artistas,.amén de otras menciones importan
tes en certámenes celebrados en Alicante, Camuñas, Badajoz y Consuegra. 

En su obra se puede apreciar una gran sencillez y el amor puro e inmenso hacia todas 
aquellas cosas que le rodean. 

Poesía 

Te quiero, Poesía 
íntimo sentimiento, 
no una piedra dormida 
entre los dedos. 

< «.o 

Una llama muy viva 
prendida en puro fuego 
aunque su misma llama 
me vaya consumiendo. 

Un suspiro en el alba 
una luz en el pecho. 
De paz, una campana; 
mi único sustento. 

Te quiero Poesía 
Con tu sonido eterno 
donde tiene la vida 
su porvenir más bello. 
¿Qué sería del Mundo 
sm tu cálido aliento? 

Una senda desnuda 
en un inmenso yermo. 
Un. osario infinito 
donde todo está muerto. 

Te quiero Poesía 
con tu lúcido vuelo 
distinto cada día. 

¡Te quiero' 

M- Angeles BIEZMA 

medidas provocaba no 
pocos abusos en tiendas y 
comercios al tener que rea
lizar las correspondencias 
correspondencias consi
guientes con los sistemas 

En ei mundo de ia cultu
ra oficial se recogen dos 
detalles de aquellos días, 
por una parte está Sa inau
guración oficial del curso 
que se había celebrado el 1 
de octubre con toda solem
nidad en el paraninfo del 
Instituto, en el transcurso 
del acto se entregaron los 
premios y las becas que 
disfrutaban algunos alum
nos. En ei teatro de Rojas 
se celebraban más concier
tos que teatro, motivando 
ia crítica continua a la 
e m p r e s a , que t o d a v í a 
seguía sin contratar com
p a ñ í a . Los concier tos 
fueron interpretados por la 
Academia de Jóvenes Mú
sicos, dirigida por don 
Gabriel Melitón Baños y el 
programa abarcaba obras 
como Nabuco, Aida y ia 
Marcha T u r c a , que al 
parecer no obtuvo la 
brillantez esperada. 

La crónica negra se 
llenaba con la muerte de 
dos malhechores en Urda, 

tras un enfremamiento 
con la Guardia Civil. Los 
sucesos no siempre tenían 
este lado policíaco, sino 
que menudeaban los pe
queños hechos vecinales 
como sacados de una 
z a r z u e l a , r i ñ a s entre 
vecinos, broncas en una 
taberna o ei accidente la
boral de un albañil al caer 
de un tejado. El otoño to
ledano de 1881 entraba sin 
mayores sobresaltos en su 
diario latir. 

Si los anteriores enga
ños en las medidas, la de
sesperación por la falta de 
teatro o ei susto de una 
peiea provocaba "afluen
cia de sangre hacia ¡a 
cabeza y el pecho", el 
afectado podía dirigirse 
con seguridad a cualquier 
"farmacia de España y Ul
tramar", en la seguridad 
que en ellas encontraría las 
"Pildoras del Farmacéuti
co Rich Brandt'.' pensadas 
también para constipados, 
enfermedades deí híga
do sangre viciada, he
morroides y fSatulencias, 
El bienestar se alcanza a 
seis reales por cuarenta 
pildoras, ¿Quién podía dar 
mas?. 

Antonio SANCHEZ-
HORNEROS GOMEZ, 
Folklore toledano: arqui
tectura. n°9 de "Temas to
ledanos". Toledo. 1981. 

Antonio Sánchez-Horne
ros, flamante premio Sixto 
Ramón Parro 1981 por un 
trabajo sobre rehabilitación 
arquitectónica, intenta acer
carnos medíante este opús
culo a un aspecto de) folklo
re toledano como es ei 
arquitectónico. 

El autor parte de un con
cepto de "arfe popular" en
tendido como confrontación 
a un "arte oficiar. Después 
de dejar claro lo que para él 
significan conceptos tan mal 
comprendidos y utilizados 
normalmente, pasa a descri
bir los soportes de ia arqui
tectura popular. Analiza des
pués la vivienda toledana, 
los conjuntos urbanos, la in-

Eranc/sco FERNANDEZ 
GONZALEZ. Los orfqaoes 
del ferrocarril toledano 
N°8de "Temas toledanos-
Toledo. 1981. 

Hace pocas semanas co
mentábamos el "carón" 
producido en la colección 
"Temas toledanos". Apare
ce ahora el número 8, dedi
cado a indagar en el origen 
del ferrocarril en la provincia 
de Toledo. 

El trabajo se presenta con 

duerna» 
aledañas 

fravivienda y las construc
ciones especializadas. 

El trabajo ahora presenta
do es de deliciosa lectura y 
entretenida contemplación. 
Nuestro deseo es que este 
estudio sirva para que todos 
valoremos, más de lo que a 
veces se hace, una arquitec
tura que en tantas ocasiones 
se olvida y minimiza por irra¬
cionales e ilógicos influjos 
foráneos. 

dignidad aunque se han des
cuidado algunos aspectos 
que podemos denomi 
nar costumbristas y que 
rodearon el nacimiento de! 
ferrocarril en la provincia. 
Dada Is condición divúlgate 
va de la colección, unas pin
celadas en el camino cos
tumbrista hubieran dado al 
trabajo un particular en
canto. 

De cualquier forma, el in
tento de historiar el ferroca
rril toledano es importante. 
En cuanto a ía bibliografía 
hay una omisión que consi
deramos importante. Nos 
referimos a la obra de Aníbal 
Casares Alonso titulada Es
tudio h tstórico^ económi
co de ias construcciones 
ferroviarias españolas en 
el siglo XIX 
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TMúsica Pop-

Por Justo LOPEZ 

I Hoy tenno muchas cosas inte 
I tesantes, por lo que sin más 
I preámbulos ompie/o Para los 
i ¡azzeros. en Octubre habrá cosas 
| guapas, como una edición espe 
t cía) ¡a/./, con gente como Arl Bia 
i kev, Charlie Byrd, Elmo Hopo 
¡ Wes Montqomery, v otros, v 

atonto a to nuevo ríe Chick Corea 
Eí último trabajo de los sureños 

The Marshali Tucker Banri. dedi 
cado a Tommy Cadwell, dosapa 
recudo balista da la banda, "De-
dicnted". Quinceavo Lp de Neii 
Young. "Reactor", y volviendo a 
los 60 con el segundo de Eche 
and the Bunnymen, "Heaven up 
hpm" Va se ha editado, io último 
de Jimmy Clifí en España, "Give 
the people whaf rhey wanf. para 
que lo entendáis, ".Ondulagente 
lo gue quiere". En nuestro merca 
do también , ia "Brilla Donna". 
Stevie fpeks. solista de Hent 
wooii Mac. Tony Uyamas y Jen 
Diarnon.o, o sea Pb.D., buenisi 
mo. Para octubre John Me i au 
ghílin, que en su ultimo Lp'dedico 
un tema a su arrapo Paco de La 
cía. "Manila tle oro". Otro veto 
rano John Entwistle. bansta de 
ios WHO, con su ultimo trabeio 
en solitario " loo Late 1 he fiero". 
también vuelve a la carga, Alice 
Cooper, con fuerzas especiales. 
"Special torces". George Brmson 
tiene nuevo disco, y para Sin ríe 
año. nuevo trabajo de Rod Sto 
wart. con un precioso sencillo 
compues' o por Bod Dyran. 

Pronto ei sonido de color 
vuelve a la carpa, con un dobla 
Lp de ia más qrande, Donna 
Summer, y para eí día 12 de 
octubre, al «'seo más radiado en 
Estados Unidos, en las ultimas 
semanas, "Síow Hanrf, extraído 

\OCIO III 
del Lp •Black and White" de ias 
Pointer Sister. 

Espero que pronto, tendremos 
una buena colección oe temas 
inéditos, del desaparecido Boh 
Marley, reunidos en ei Lp 
"Chances Are" el sencillo llevara 
ei título "Reggae on Broadway" 

En este octubre se reeditan dos 
trabajos de Jerry loe Lewis, y 
jazz rock de la mano do John 
Martyn, producido por Mi. Ph. 
Coiims, "Glonous hoof'. 

Te quiero hacer tres recomen 
daciones " Assault tt Sattery" de 
Rose Tatoo, "Pirares" de R.cky 
Lee Jones, y eí primer trabajo de 
Piimsouls, que lleva asimismo su 
nombre, y recuerda, para No 
viembre AC/OC, y "Dance , de 
Pary ÍM y man. 
" Trasoasando todas las barreras 
del sonido, llegan ios bíblicos 
GENESIS con una nueva obra 
diona de espíritus suoenoms, 
-A8ACAB". Rütherforri, Bank. 
8 CoBins. sen ios creadora, y 
pariros de ¡a criatura, quienes iras 
este pernal naso, reafirmar» su ai 
tura. Bravo GENESIS. 

Crucigrama 
HORIZONTALES 1: Período de tiempo de corta duración., inteqec 
ción. 2. Preparar un producto por medio de un trabajo adecuado. 3' 
Preposición inseparable que denota separación. Edicto deí zar. 4: 
Pais dei sur de Asia. Terminación del diminutivo, en femenino 5: 
Medida china de longitud. Utilice. 6. Sera más ¡arpa pue ancha 
Símbolo del litio. 7: Azoteas. 8: Trampa que se prepara con piedras 
pequeñas para cazar pájaros Pronombre demostrativo, en temen. 

VERTICALES. 1: Oue tiene existencia verdadera (Pacía. 2: Can 
dea! 3: Tántalo. Escucharas 4: Pieza de artillería. Conjunción dls 
tnbut.va. 5: Lengua que se hablaba en Francia, en la Edad Media, ai 
sur del rio Loira Artículo indeterminado, en femenino 6: S abráis 
formando eras Virtud Teologal. 7: Dulces. H Superficie. Canción 
canana 

Soluciona! n° anterior 

1 2 3 4 6 7 i 

2 

3 I 
4 ! J • 
5 

6 
[•i 

— 

• 

7 
i 

8 [B 

HORIZONTALES. 1: Vid. Zaga. 2: iterar. 3: Ga. Ora 
te. 4: Oíot, Sem. 5: Ron. Cera, 6: Osuna. En. 7: 
Binase 8: Oran. Gas. 

VERTICALES. 1: igoroso. Petalos 3: De. Onuba 
4: Rot. Nim 5: Zar. Can. 6: Arase Ag. 7; Teresa. 8 
Alemanes. 

Pe pasada te voy a dar iros 
nombres fie los oue to hablará la 
próxima semana Rick Wakeman, 
johnny Warman. y Southsidc 
Johnnv. 

Y para finalizar por hoy te 
recomiendo un super 4b. que uti 
rizando ei sistema "Stars" con 
tendrá grandes tenéis de Bm-

C H A O . 

1 A talabartería fue en otros tmmpos un ele 
i mentó .reportante de la economía rio ia 
I provincia de Toledo; boy sin embargo es una 

parte de ía artesanía que se ba ido quedando reieqa 
da y que prácticamente está olvidada 

Objeto de talabartería son. ias aibardas, sillones 
colleras y ramales 

Las antiguas Ordenanzas do ios talabarte!os a<1 
vierten, entre oirás cosas, aue no han rio nacerse os 
albarrlas "con pn/as arrastradizas ni se Dañen ron 

cuerdas ríe estopas, sino con co, líeles de cánamo de 

corro" 

Futre los curtirlos utilizados en la provincia de I o 
ledo para suelas y aibardas hay uno. tomado rie ln 
qiaterra, que estuvo entre ios mas usados , Heeeer 
rio nombre de dicho curtido' 

Envíe una carta con la respuesta a i tfidíli oión rie 
"LA Rf-GION" . S'.xio Ramón Parro, 13 no faWKKI V 
podra optar a una suscripción anual a »srr<> parió 

SOLUCION Al NUMERO ANTERIOR' En Toledo, 
capital, hay- cuatro talleres dedicados a la cera 
mica 

Ver y conocer 

i - . • 

la- ria M H bola nás ci itada 
_ A tan traída y Levada convivencia de ra/as y cul 

turas en ol Toledo medieval se tornaba a ve
l a » ees mera coexistencia de las mismas entidades, 

iodo hay que decirlo. Muy tolerantes v haciendo ia 
vista corda por aquello de que ia carne es flaca, etc: 
Pero también se baba, ¡unto a un sorprendente libera 
lísmo en las costubres, una rigidez bastante siniestra 
en i o referente a! dogma religioso; se oodía ser musul
mán, pidió o cristiano, pero no era nada saludable 
traslucir indiferencia religiosa o expresar ideas que pu 
dieran o pudiesen atentar o parecer que atentaban 
contra ios principios fundamentales del islam, que 
eran los únicos verdaderos, naturalmente. Aquellos 
cronistas que nos relatan la vida y costumbres del 
siglo X. señalan también ía exagerada suspicacia ad 
qiosa de los hispanos, ya fueran plebeyos o aristócra 
fas, como nuestro paisano Said de Toledo 

Por ejemplo, se cuenta que Aihakam I se olvidaba 
con Liguria frecuencia de ir a la mezquita porque tenia 
otras cosas que beber en ese momento. Por esta 
causa eí pueblo le fichó como impío y guiaban a su 

.a ha 11 

Paso 
cosas no pa 

M A B i A POR E^TONCCS f>ftC£¡ 

Ttsuios, \fmjAS y TASBQ- ' 

A PíACtKfS OBI, 
i/ítfó y DE ¿A CARtiE, y 
BHSAñ. D€ QVeiA-Bfi\~ 

6STA3A 

Dr) PóblA ¿&y HA814 
CIENTE ro¿£ÓAUa&' 

U CA UFA Se Ofí£>A,KllA_ 
¡SA Jüe#6ñs 
boÑDf ASb FñiTA-SA Pe 

,¡ retal a la me/iputa". Las 
iayor"c porque tari a'rio era el 

califa, pero otros no tenían tanta suerte. Este fue eí 
caso de un magnate llamado Harum ibn Habid: el 
hombre estaba enfermo y en un momento de fuerte 
doior, en lugar de gritar ¡ayi ian/d un exabrupto 
contra los dos primeros califas, considerados cas 
santos por ios musulmanes. Alguien lo oyó y fue con 
el eticólo a la autoridad competente, que estuvo ;i 
punto de condenar a ibn Habibt a muerte por Piasfo 
mo. Pero había mucho enchufe por medio y la cose 
quedó en una temporada a la sombra. Peor se le 
pusieron las cosas a un sobrino político dei mismísimo 
Abd ai Rahman 11. Este mozo se encontraba ligera 
mente bebido v se ie ocurrió hacer un chiste en ei que 
se aludía a Dios llamándole "zapatero". Se produjo el 
correspondiente chivateo a ias autoridades y estas 
(incidieron que, si bien el chiste no ie hacia ninguna 
umeia, el chistoso no era reo de blasfemia, que topo 
ota producto de un ligero encogor/amiento. Pero otro 
sector de los Jueces afirmo, prorrumpiendo en 
copioso e indignado llanto según cuenta ei cronista, 
que aquello era una vergüenza, que no había sido 
cogorza sino blasfemia. Y se llevaron el gato ai agua y 
el sobrino ai pa t íbu lo , por orden expresa de su dilecto 

A veces ei soberano no necesitaba que lo animase 
nadie para proceder en consecuencia; Aihankam 1 paso 
a cuchillo a ia mayor parle de ios habitantes de 
Aigooítas, por hercios. Claro que los motivos 
religiosos serian con frecuencia un mero pretexto que 
encubría motivaciones fie orden político, como ha 
casado mas de una ve/ en ia historia de cualquier 
país Fn la España musulmana triunfaba ia tendencia 
teológica maieki. caracterizada por su cerrado tiadi 
cionaíismo, al contrarío de lo que ocurría en otros 
muses musulmanes, las autoridades religiosas y 
civiles smmpie se opusieron al desarrollo de 
tendencias repegosas más progresistas. Esta 
trayectoria de intransigencia la asumirá más tarde, 
con bastantes puntos comunes, el canuto cristiano, 
añadiendo un elemento nuevo: un cuerpo de especia 
¡isías, ia inquisición, que llegaría, concretamente en 
loledo, a perjudicar a gente oor haber comido carne 
en tiempo de vigilia o po haber blasfemado en un 
momento de desesperación. Es que aguí gastamos 
unas tradiciones que va, ya. 

Daniel García Utrí l ia 

AQUI EL CALIFA 
r-utOAtSQCSc CAÍ 
PoCo 

' ¿como 
t 2 T A M 

¿A / ^ l / J^A 
Crt? €AÍT<?»VC£S 
blír-RO-ABñ 
t>£ m$ ¿iBBd~ 

7£D <?VF SUS 
SOClfiS. D£t • 

rAMpocose 

VAVAK VSTeJDB* 

A CRtBR..... 

'QUiTAflME BC \fsro p/jw 

¿AVAfWS ¿OS ¿t£*sTé7S 

POSS, £¿ fiiio y/i 
S0¿& p^eA ¡pos 
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